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32ème sommet arabe :

 Le président de la République réaffirme l’inéluctabilité de la 
réforme et de la modernisation de l’action arabe commune

DJEDDAH (Arabie 
saoudite)- Le président 
de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réaffirmé vendredi 
l’inéluctabilité de la réforme et 
de la modernisation de l’action 
arabe commune, selon une 
nouvelle approche qui place les 
préoccupations du citoyen arabe 
au centre de ses priorités.
“Nous ne pouvons pas évoquer 
la situation dans le monde 
arabe sans parler des mutations 
profondes et des développements 
effrénés que connait le monde 
et qui augurent de l’avènement 
d’un nouvel ordre mondial 
multipolaire qui s’érige sur les 
ruines de l’ordre unipolaire”, a 
souligné le président Tebboune 
dans une allocution lue en son 
nom par le Premier ministre 
Aïmene Benabderrahmane, à 
l’ouverture des travaux de la 
32e session ordinaire du Conseil 
de la Ligue arabe au niveau du 
sommet, à Djeddah (Arabie 
saoudite).
“Cette conjoncture avec ses 
multiples complications et ses 
répercussions importantes, nous 
impose de renforcer la solidarité et 
l’action en tant que communauté 
unifiée mue par le principe du 
destin commun, afin que nous 
puissions jouer un rôle actif et 
efficace dans la définition des 
nouveaux équilibres de manière 
à assurer la préservation de nos 
intérêts communs”, a ajouté 
le président de la République, 
soulignant que “nous avons les 
capacités et les potentialités qui 
nous permettent d’occuper une 

place de choix pour contribuer 
à définir les repères d’un avenir 
meilleur pour nos peuples”.
“Ainsi, conscients de l’ampleur 
et de la nature des défis 
importants auxquels fait face 
la Nation arabe et partant de 
notre profonde conviction de 
l’importance de l’action arabe 
commune renouvelée, j’insiste 
à nouveau sur la nécessité de la 
réforme et la modernisation de 
l’action arabe commune selon 
une nouvelle approche qui place 
les préoccupations du citoyen 
arabe au centre de ses priorités”.
A cette occasion, le président 
de la République a exprimé sa 
gratitude pour le soutien aux 
propositions formulées par 
l’Algérie pour l’activation du 
rôle de la Ligue arabe dans la 
prévention et la résolution des 
conflits, et le renforcement 
de la place des jeunes et de 
l’innovation dans l’action 
arabe commune, soulignant 
“la nécessité d’accélérer la 
concrétisation de ce processus de 
réformes afin de relever les défis 

qui se posent actuellement sur les 
plans régional et international”.
Le président Tebboune a rappelé 
que l’Algérie a placé sa présidence 
du Sommet arabe sous le slogan 
de la “réunification”, ajoutant 
qu’après l’initiative de réunifier 
les rangs palestiniens en Algérie, 
couronnée par la signature de 
“la Déclaration d’Alger” par les 
Palestiniens et leur engagement 
à œuvrer à la mise en œuvre des 
clauses prévues, la coordination 
se poursuit avec le président 
palestinien Mahmoud Abbas 
pour parachever le processus 
de réconciliation nationale 
palestinienne.
Il a, en outre, affirmé que le slogan 
de “l’unification des rangs” s’est 
également concrétisé avec “le 
retour de la Syrie, pays frère au 
sein de la Ligue des Etats arabes, 
grâce aux efforts laborieux 
consentis”, soulignant que “ce 
retour a une portée symbolique 
pour le peuple algérien vu qu’il 
coïncide avec la commémoration 
par l’Algérie de l’anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945”.

L’Algérie abritera une conférence 
sur “la sécurité alimentaire dans 
le monde arabe” S’agissant de la 
Palestine, le président Tebboune 
a affirmé que l’Algérie a mobilisé 
sa diplomatie au service de cette 
cause centrale, les efforts s’étant 
poursuivis au niveau de l’ONU 
pour rassembler les soutiens 
nécessaires et élargir la base de 
reconnaissance internationale 
de l’Etat de Palestine pour 
l’obtention de la qualité de 
membre à part entière au sein des 
Nations unies.
Il a rappelé qu’”en application 
des décisions du Sommet 
d’Alger, s’est tenue également 
+la Conférence d’El-Qods+ 
couronnée par l’adoption d’une 
série de mesures à même de 
renforcer la résistance de nos 
frères à El-Qods Echarif qui 
subissent quotidiennement 
des agressions criminelles, 
outre la répression coloniale 
systématique face au silence 
international assourdissant et à 
l’impuissance totale d’assurer 
la protection internationale 
nécessaire au peuple palestinien 
et à ses symboles sacrés”.
Concernant le Soudan, le 
président Tebboune a, de 
nouveau, appelé les frères 
soudanais à “faire prévaloir 
l’intérêt suprême du pays, à 
privilégier la voie du dialogue 
pour régler les différends et 
épargner au peuple soudanais 
frère la dérive vers la violence 
meurtrière qui représente un 
danger pour la paix sociale et 
l’unité du pays”.
Le président de la République a, 

par ailleurs, évoqué la conjoncture 
régionale et internationale “très 
complexe” pendant laquelle 
l’Algérie a eu l’honneur d’abriter 
le 31e Sommet arabe, et la crise 
ukrainienne “qui a mis le monde 
dans une situation de polarisation 
accrue et face à de nouveaux 
défis liés notamment à la sécurité 
alimentaire et l’énergie”.
Il a réitéré à ce propos, son appel 
à la mobilisation des ressources 
financières arabes, notamment 
le Fonds monétaire arabe et les 
fonds arabes existants pour aider 
les pays membres qui ont un 
besoin urgent de ces aides afin 
de leur permettre de faire face 
à la conjoncture internationale 
difficile.
Le président Tebboune a annoncé 
que l’Algérie organisera au 
courant de ce mois, la 1re 
conférence scientifique sur “la 
sécurité alimentaire dans le monde 
arabe”, avec la participation de 
grands spécialistes et experts 
arabes “en vue de sortir avec 
des propositions scientifiques 
et pratiques, et des projets 
concrets en soutien à la sécurité 
alimentaire de nos peuples”.
Le Premier ministre a enfin remis, 
au nom du président du 31e 
Sommet arabe, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la présidence du 32e 
Sommet arabe à Sa Majesté le 
Serviteur des deux Lieux Saints, 
le Roi Salman bin Abdulaziz, 
reçue en son nom par Son 
Altesse Mohammed bin Salman 
Bin Abdulaziz Al Saud, Prince 
héritier du Royaume d’Arabie 
saoudite

Attaf préside une réunion du Comité chargé de la mise en œuvre des 
propositions du Président Tebboune sur le développement de la Ligue arabe

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a 
présidé mercredi à Djeddah, la 
réunion du Comité ministériel 
en charge de la mise en œuvre 
des propositions formulées par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant la réforme et le 
développement de la Ligue 
arabe, adoptées par les dirigeants 
arabes lors du Sommet d’Alger de 
2022, a indiqué un communiqué 
du ministère.

Ces propositions consistent en 
la consolidation du rôle de la 
Ligue arabe dans la prévention 
et la résolution des conflits à 
travers la création d’un comité 
de sages arabes, le renforcement 
de la dimension populaire de 
l’action arabe commune par 
l’instauration d’un forum de 
dialogue intergénérationnel 
pour soutenir l’action arabe 
commune, et la promotion 
du statut des jeunes et de 
l’innovation en mettant en 
place un fonds arabe pour 
l’appui aux start-up et un réseau 

arabe d’incubateurs, ajoute le 
communiqué.
Les délibérations des ministres 
des AE des pays membres ont 
été axées sur les procédures 
pratiques à même d’accélérer la 
mise en œuvre des propositions 
du président de la République 
“dans les meilleurs délais 

possibles”.
Concernant la proposition de 
renforcer la relation entre les 
acteurs de la société civile et les 
organes de la Ligue arabe, M. 
Attaf a rappelé qu’un groupe de 
travail en charge de la dimension 
populaire de l’action arabe 
commune avait déjà examiné 
cette question, et a suggéré des 
propositions concrètes, relevant 
l’importance d’inviter ce groupe 
à finaliser et présenter son 
travail dans sa forme finale.
“Il nous incombe de définir les 
objectifs de la proposition de 

création du forum de dialogue 
intergénérationnel, ainsi que son 
domaine d’action, en s’appuyant 
sur des expériences antérieures, 
à l’instar du forum de dialogue 
intergénérationnel, tenu en 
septembre 2022 à Oran, en 
présence de représentants de 19 
pays arabes, lequel a réalisé des 
résultats encourageants visant 
principalement à rapprocher la 
société civile arabe dans toutes 
ses composantes des institutions 
de l’action arabe commune”, a 
précisé le ministre.
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Tebboune adresse un message à l’occasion 
de la journée de l’étudiant

Issad Rebrab placé sous contrôle judicaire 
par le tribunal de Sidi M’hamed

Réunion du gouvernement :
Examen de deux avant-projets de loi portant code pénal 

et code de procédure pénale

Chaque année, le 19 mai est 
célébré en Algérie comme 
la journée de l’étudiant. 

Cette date fait référence à un 
moment clé de l’histoire du 
pays : le 19 mai 1956, lorsque 
les étudiants universitaires et 
des lycées ont rejoint la lutte 
armée pour l’indépendance de 
l’Algérie. Cet événement reste 
gravé dans les mémoires des 
étudiants algériens, qui célèbrent 
cette année le 67e anniversaire 
de cette journée symbolique, à 
cette occasion, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a adressé un message.
Le 19 mai 1956 est un moment 
clé de l’histoire de la lutte pour 

l’indépendance de l‘Algérie. 
Deux ans après le début de la 
révolution de libération nationale 
en novembre 1954, les étudiants 
algériens ont rejoint la lutte armée 
pour l’indépendance de leur 
pays. Cette décision a marqué un 
tournant décisif dans la lutte des 
Algériens pour leur liberté.
Aujourd’hui, les étudiants 
algériens se souviennent avec 

fierté de cet événement historique. 
Ils se joignent à tous les jeunes du 
pays pour prendre conscience des 
enjeux actuels et pour soutenir les 
efforts visant à renforcer l’État 
de droit et la transparence dans 
toutes les décisions importantes. 
Ils continuent également à œuvrer 
pour le développement durable 
du pays, tout en maintenant un 
équilibre géopolitique régional et 
international.
L’importance de l’engagement 

étudiant
Les étudiants sont des acteurs 
importants de la société algérienne. 
En effet, ils sont engagés dans de 
nombreuses activités bénévoles 
et associatives, et collaborent 

avec les institutions nationales 
constitutionnelles telles que le 
Conseil supérieur de la jeunesse 
et l’Observatoire national de la 
société civile. Leur engagement 
est une source de force pour 
l’Algérie, car il est fondé sur 
leur conscience nationale, leur 
créativité et leur capacité à 
travailler avec les nouvelles 
technologies.
Les étudiants sont des bâtisseurs 
de l’avenir de l’Algérie. Ils 
sont les piliers des institutions 
universitaires et des centres de 
recherche, et ils sont à la fois 
les artisans du présent et les 
constructeurs de l’avenir. Ils ont 
une responsabilité importante 

dans la construction d’une Algérie 
nouvelle, qui doit faire face à des 
défis multiples et diversifiés.
Pour conclure, les étudiants 
sont les piliers de l’avenir de 
l’Algérie. Ils sont les artisans 
de la construction d’une Algérie 
nouvelle, qui doit faire face à 
des défis importants. Ils sont 
également les gardiens de 
l’histoire de leur pays, et ont la 
responsabilité de perpétuer les 
idéaux de leurs prédécesseurs. 
Enfin, ils sont les garants de 
l’avenir de leur pays, qui doit 
être construit sur la base de la 
solidarité, de la fraternité et de la 
dignité humaine.

Issad Rebrab, fondateur et ex-
PDG de Cevital, a été placé 
sous contrôle judiciaire par 

le juge d’instruction près le pôle 
pénal économique et financier 
du tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger), jeudi 18 mai 2023.
Cette mesure intervient après 
l’audition d’Issad Rebrab par les 
services de la police judiciaire 
de la Sûreté nationale (DGSN) 
dans le cadre d’une affaire liée 
à des transactions financières du 
groupe Cevital avec ses filiales 
étrangères.
Selon le site d’information « 
e-bourse », qui cite ses propres 
sources, cette affaire serait liée 
aux activités du groupe en Italie. 
Plus précisément, il s’agirait 
des transactions financières, de 

l’acquisition et de la revente des 
aciéries de Piombino. En effet, 
Cevital avait acheté ces aciéries 
en 2015, mais a dû les céder sous 
la contrainte du gouvernement 
italien à l’indien JSW Steel.
Issad Rebrab déjà condamné en 
2019
Le parquet et la DGSN n’ont pas 
communiqué sur cette nouvelle 
affaire, mais il est important de 
rappeler qu’Issad Rebrab avait 
déjà été poursuivi judiciairement 
dans le cadre de l’affaire EvCon. 
En 2019, il avait été condamné 
à 18 mois de prison, dont 6 
fermes, pour fausse déclaration 
relative aux transferts illicites 
de capitaux de et vers l’étranger, 
surfacturation d’équipements 
importés et importation de 

matériel d’occasion. Il avait 
été placé sous mandat de dépôt 
et avait passé huit mois en 
détention préventive à la prison 
d’El Harrach.
Il est important de rappeler 
que l’homme d’affaires, Issad 
Rebrab est considéré comme 
l’un des hommes les plus riches 

d’Algérie, avec une fortune 
estimée à plusieurs milliards 
de dollars. L’homme d’affaires 
est également connu pour 
son engagement en faveur de 
l’économie algérienne et pour 
avoir créé de nombreux emplois 
dans le pays.
Cette mise en examen d’Issad 

Rebrab pourrait avoir des 
conséquences importantes pour 
le groupe Cevital, qui est l’un des 
principaux acteurs de l’économie 
algérienne. En effet, si ce dernier 
devait être condamné, cela 
pourrait avoir des répercussions 
sur l’ensemble de l’activité 
économique du pays.

Le gouvernement a 
examiné, mercredi, deux 
avant-projets de loi, 

portant code pénal et code de 
procédure pénale, présentés par le 
ministre de la Justice, Garde des 
Sceaux, indique un communiqué 
des Services du Premier ministre.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
présidée par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
“le Gouvernement a examiné 
deux projets de loi présentés 
par le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux”, souligne le 
communiqué.
Il s’agit de l’”avant-projet de 
loi modifiant et complétant 
l’ordonnance n 66-156 du 8 juin 
1966, portant code pénal”, précise 
la même source, soulignant que 
ce projet de texte, “présenté en 
deuxième lecture, vise notamment 

à renforcer la lutte contre la 
criminalité, à l’amélioration la 
performance de la justice et à la 
protection pénale de l’enseignant 
ainsi que certaines catégories 
vulnérables”.
“Cet amendement consacre 
également l’engagement résolu 

de l’Etat à accompagner et à 
protéger les gestionnaires et 
les investisseurs, notamment à 
travers la dépénalisation de l’acte 
de gestion et l’incrimination de 
l’entrave à l’acte d’investir dans le 
but de porter atteinte à l’économie 
nationale”, ajoute le communiqué, 

relevant que “ce projet a pris en 
charge l’instruction de Monsieur 
le Président de la République, 
portant sur le durcissement des 
peines applicables en matière 
de fraude et de falsification sous 
toutes ses formes, notamment 
la falsification de documents de 
résidence pour l’obtention indue 
d’un foncier ou d’un logement”.
L’autre avant-projet de loi 
examiné par le Gouvernement 
porte sur le code de procédure 
pénale.
“Ce projet de texte, qui vient 
remplacer l’ordonnance n 66-
155 du 8 juin 1966, prévoit une 
réforme profonde et qualitative 
du code de procédure pénale 
afin de l’adapter à la lettre et à 
l’esprit des réformes découlant 
de la révision constitutionnelle du 
1er novembre 2020 ayant trait au 

secteur de la justice”, souligne le 
communiqué.
En effet, “ce nouveau texte vise, 
notamment, l’amélioration de la 
gestion des affaires pénales et la 
numérisation des procédures, le 
renforcement des droits et des 
libertés et la consécration du 
principe de la sécurité juridique 
ainsi que la lutte contre la 
criminalité dangereuse, en sus de 
la réforme du tribunal criminel 
et de la révision des dispositions 
relatives à certaines juridictions 
pénales”, détaille la même source.
Le communiqué des Services 
du Premier ministre indique, en 
outre, que “ce nouveau code a 
pris en charge la consécration 
de l’instruction de Monsieur 
le Président de la République, 
relative à la protection des 
gestionnaires”.



Dimanche 

04 National SeybouSe Times

HABITAT/ OPGI:

Lancement, le 5 juillet prochain de l’application SAKANI

LOGEMENT:

 Distribution de près de 920.000 unités en trois ans

A cette occasion, M. 
Belaribi a appelé 
le Groupement 

d’intérêts économiques 
rassemblant les Offices de 
la promotion et de la gestion 
immobilières et l’Agence 
AADL à unifier le mode de 
gestion des offices selon une 
nouvelle vision basée sur 
l’efficience économique à 
travers la numérisation de 
la gestion sur tous les plans, 
outre l’élaboration d’un 
guide relatif aux procédures 
de gestion tenant compte des 
spécificités de certains offices
Pour ce faire, ajoute M. 
Belaribi, le GIE doit permettre 
aux offices de faire la 
déclaration budgétaire, fiscale 
et des comptes sociaux dans 
les délais en sus de l’adoption 
du budget de chaque office 
avant la fin du troisième 
trimestre de 2023.
Ces procédures, estime 
le ministre, sont à même 
de garantir l’accès à 

la numérisation et la 
modernisation de la gestion 
des offices conformément aux 
décisions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui a insiste sur 
la numérisation de tous les 
secteurs lors des réunions du 
Conseil des ministres”.
Le ministre a souligné la 
nécessité de poursuivre les 
chantiers de réforme ouverts 
au titre des 54 engagements 
du président de la République, 
à savoir la promulgation d’une 

nouvelle loi de l’urbanisme, 
la révision de la loi sur la 
promotion immobilière et 
la gestion des biens et de 
plusieurs décisions et décrets 
y afférents, la prise en charge 
de la problématique du tissu 
urbain ancien, l’éradication 
du vieux bâti, la distribution 
équitable de logements, toutes 
formules confondues, et la fin 
de l’anarchie urbaine.
Il a, par ailleurs, annoncé que 
l’application électronique 
“sakani” sera lancée le 5 

juillet prochain, à l’occasion 
de la célébration de la fête 
de l’indépendance et de la 
jeunesse.
Cette application permettra de 
développer et de moderniser 
les Offices de promotion 
et de gestion immobilières 
(OPGI) dans le cadre de la 
transformation numérique 
et de la volonté des autorités 
de tutelle de numériser le 
service public, en permettant 
aux souscripteurs d’effectuer 
plusieurs opérations en ligne, 
notamment payer les factures 
de loyers, prendre rendez-
vous et faire des réclamations.
Cette application peut toucher 
un grand nombre de citoyens 
puisqu’on compte plus de 
32 millions d’utilisateurs 
de smartphones sur plus de 
49 millions d’utilisateurs de 
téléphones mobiles, selon 
les chiffres annoncés par le 
directeur du Groupement 
d’intérêt économique (GIE), 
Ghani Dib, qui a précisé que 

les instructions concernant 
la généralisation de cette 
application et la numérisation 
de la gestion des OPGI seront 
mises en œuvre au cours de 
l’année 2023 comme principal 
objectif du GIE.
Une proposition d’application 
électronique pour la gestion 
intégrée et l’organisation des 
tâches des OPGI a également 
été présentée lors de la 
réunion. Une fois approuvée, 
l’application sera généralisée 
pour dématérialiser les 
différentes opérations et leur 
conférer une plus grande 
transparence.
L’application permettra 
de suivre les projets et de 
vérifier les délais de livraison. 
Elle comprend toutes les 
informations utiles sur le 
projet et son coût financier, les 
bureaux d’études, les maître 
d’oeuvre, les appels d’offres 
et l’ouverture des plis et l’état 
des chantiers.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de 
la Ville, Mohamed 

Tarek Belaribi, a affirmé 
que son secteur avait connu 
une cadence de réalisation 
“très satisfaisante”, avec la 
distribution de près de 920.000 
logements ces trois dernières 
années.
“Même si 2022 était l’année 
de la distribution de logements 
par excellence, il n’en 
demeure pas moins que le 
devoir de développement et 
de préparation des prochaines 
échéances requiert davantage 
d’efforts et d’efficacité 
conformément aux instructions 
des hautes autorités du pays”, 
a précisé M. Belaribi lors 
d’une rencontre nationale sur 
la numérisation et la mise à 
jour des modes de gestion des 
Offices de promotion et de 
gestion immobilière (OPGI) 
et de l’Agence nationale de 
développement du logement 
(AADL).
Le ministre s’est, en outre, 
félicité de l’ensemble des 
décisions prises lors des 
réunions du Gouvernement et 
du Conseil des ministres, où 
plusieurs instructions ont été 
donnés au secteur, indiquant que 
le bilan communiqué lors des 
réunions du mois de Ramadhan 

fait état du recensement de 
123.130 logements publics 
locatifs non encore réalisés 
(plus de 81.000 unités en cours 
de réalisation, 13.000 à l’arrêt 
et près de 29.000 en attente de 
réalisation).
M. Belaribi a, également, 
souligné la nécessité d’insuffler 
une plus grande dynamique à la 
réalisation et au parachèvement 
de ce programme dans les 
délais impartis et avec la 
qualité requise, conformément 
aux instructions ministérielles 
adressées à cet effet.
Deux opérations de distribution 
devraient être lancées à 
l’occasion de la célébration de 
la double fête de l’indépendance 
et de la jeunesse, le 5 juillet, 

et de l’anniversaire de 
déclenchement de la Guerre 
de libération du 1 novembre, 
ajoute le ministre qui a 
relevé l’impératif de réduire 
et d’adapter les délais de 
réalisation en fonction de la 
taille du programme, afin de 
respecter les engagements 
fixés pour ces deux échéances, 
ajoutant qu’il “nous reste 
deux mois pour maitriser la 
réalisation et parachever les 
projets à distribuer le 5 juillet 
prochain”.
A ce titre, le ministre a ordonné 
la finalisation de tous les 
programmes dont le taux de 
réalisation a atteint 50% et 
le lancement des opérations 
de réalisation de tous les 

programmes en attente de 
lancement, ainsi que la relance 
de tous les chantiers à l’arrêt 
avant la fin du mois de juin, 
insistant sur l’impératif de 
parachever, avant le 30 octobre 
2023, tous les projets de 
logement programmés durant 
le 4e trimestre de l’année 
en cours pour les distribuer, 
le 1 novembre prochain, à 
l’occasion de l’anniversaire du 
déclenchement de la Guerre de 
libération nationale.
Dans ce cadre, M. Belaribi a 
annoncé le parachèvement, 
avant fin juin, des travaux 
des voiries et réseaux divers 
(VRD) de l’ensemble des 
programmes dont la réalisation 
des bâtiments s’est achevée 

avant le 31 décembre 2021.
Il a mis l’accent aussi sur 
l’application des arrêtés 
ministériels relatifs au respect 
des délais de lancement des 
travaux fixé dans le calendrier 
à 10 mois pour les habitations 
collectives et 7 mois pour les 
habitations individuelles et 
semi-collectives et ce à partir 
de leur notification aux walis.
Le premier responsable du 
secteur a insisté, dans ce sillage, 
sur le respect des délais de 
réalisation et l’assainissement 
des attachements de tous les 
contractuels.
Il a appelé les commissions 
chargées du contrôle de qualité 
à intensifier les sorties de 
terrains et à accompagner les 
maitres d’ouvrage pour la levée 
des réserves enregistrées avant 
l’attribution des logements aux 
bénéficiaires.
Concernant les locaux, le 
ministre a mis en avant 
l’importance de contrôler les 
opérations de réalisation et 
de récupération des locaux 
abandonnés afin de les mettre 
en vente conformément à la 
règlementation en vigueur 
et aux cahiers de charges 
répondant aux besoins des 
groupes urbains.
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SPÉCULATION ET HAUSSE DES PRIX DES VÉHICULES IMPORTÉS:

 Le  ministère de l’Intérieur, annonce une série de mesures 
administratives et des sanctions

Mesure de facilitation pour l’importation et la fabrication
 de véhicules en Algérie

FINANCES :

La Cosob lancera un plan 2023-2027 pour booster
 la diversification de l’économie nationale

Dans une conjoncture 
économique déjà 
difficile, la hausse 

constante des prix des voitures 
neuves en Algérie ajoute une 
pression supplémentaire sur le 
pouvoir d’achat des citoyens. Face 
à cette situation, le gouvernement 
algérien, par la voix de M. 
Amirouche, directeur général des 
libertés publiques et des affaires 
juridiques du ministère de 
l’Intérieur, annonce une série de 
mesures administratives strictes.
Le but ? Endiguer le phénomène 
de spéculation, largement 
responsable de cette inflation 
galopante.
Le directeur général des libertés 
publiques et des affaires 
juridiques du ministère de 
l’Intérieur, M. Amirouche, 
a alors annoncé une série de 
mesures administratives strictes 

visant à limiter le phénomène 
de spéculation sur les prix des 
voitures neuves en Algérie.
Invité sur une chaîne de 
télévision algérienne, M. 
Amirouche a déclaré que le 
ministère de l’Intérieur envisage 
plusieurs actions pour endiguer 
cette situation. Parmi elles, la 
ratification des transactions 
commerciales en collaboration 
avec les ministres des secteurs 
concernés.
« Le citoyen est la victime de 
la spéculation », a déclaré M. 
Amirouche, incitant la population 
à ne pas se laisser entraîner par 
cette tendance. Il a assuré que 
des efforts étaient en cours pour 
renforcer le marché avec de 
nouvelles voitures dans le courant 
de l’année.
M. Amirouche a donc souligné 
l’importance de la coordination 

entre les différents ministères 
pour faire face à la spéculation. 
En effet, cette mesure vise non 
seulement à réguler les prix, mais 
aussi à garantir la transparence 
et l’équité dans les transactions 
commerciales.
Explosion des prix : Revente 
des véhicules Fiat importés en 
Algérie sur Internet
La revente à des prix exorbitants 
de voitures Fiat sur le marché 
automobile algérien a suscité 

une inquiétude croissante 
parmi les consommateurs et les 
organisations de défense des 
droits des consommateurs. Cette 
pratique consiste à acheter les 
véhicules pour les revendre en 
ligne, réalisant ainsi des marges 
considérables et privant les 
acheteurs d’un accès abordable à 
ces voitures.
Un exemple frappant de cette 
flambée des prix est observé 
avec les modèles Fiat 500 Dolce 
VITA. À l’origine, ces voitures 
étaient vendues à un prix de 2 665 
000 dinars algériens, mais sur les 
plateformes de vente en ligne, 
elles sont actuellement négociées 
à des prix atteignant 350 millions 
de dinars, soit une augmentation 
massive.
Une situation similaire est alors 
constatée pour les Fiat Tipo. 
Leur prix initial était de 2 995 

000 dinars, mais il a maintenant 
grimpé jusqu’à 435 millions 
de dinars. Les marges réalisées 
par les revendeurs indépendants 
sont tout simplement colossales, 
et cela pénalise directement les 
consommateurs algériens qui se 
voient contraints de payer des 
sommes bien supérieures à la 
valeur réelle de ces véhicules.
Face à cette problématique, 
l’organisation algérienne « 
Himayatek », qui défend les 
droits des consommateurs, a donc 
réagi en dénonçant ces pratiques 
dans une publication sur sa 
page Facebook. Ils soulignent 
que certains revendeurs 
augmentent les prix des voitures 
immédiatement après les avoir 
acquises. Des captures d’écran 
ont été partagées pour mettre 
en lumière l’ampleur de cette 
situation préjudiciable.

Le ministère de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique a 

annoncé dans une note publiée 
hier, le jeudi 18 mai 2023 que 
les concessionnaires et les 
constructeurs de véhicules ne 
sont plus tenus de présenter les 
documents délivrés par Algex 
pour obtenir la domiciliation 
bancaire nécessaire à 
l’importation de véhicules neufs, 
d’ensembles, de sous-ensembles, 
d’accessoires et de pièces 
entrant dans la construction de 
véhicules. Cela fait partie des 
mesures prises pour simplifier les 
procédures administratives liées 
à l’importation et à la production 

de véhicules.
En effet, à partir de maintenant, 
seule une attestation de 
régulation délivrée par les 
services compétents de 
la direction générale du 
développement industriel sera 
nécessaire pour les opérations 
de domiciliation bancaire. 
Cette mesure vise à faciliter 
la vie des concessionnaires et 
des constructeurs de véhicules 
et à accélérer les procédures 
administratives.
De plus, il est à noter que les 
demandes d’attestation de 
régulation devront se faire à 
partir du dimanche prochain (21 
mai 2023) auprès de la direction 

générale du développement 
industriel du ministère. Donc, les 
concessionnaires et constructeurs 
de véhicules doivent donc 
s’assurer de déposer leur 
demande à temps pour éviter 
tout retard dans les opérations 
d’importation.
Une mesure facilitant les 
procédures administratives 
liées à l’importation et à la 
production de véhicules
Donc, cette mesure est 
une bonne nouvelle pour 
les concessionnaires et les 
constructeurs de véhicules qui 
pourront désormais se concentrer 
sur leur cœur de métier sans avoir à 
se soucier des documents délivrés 

par Algex. Et qui va faciliter les 
procédures administratives liées 
à l’importation et à la production 
de véhicules et contribuera 
à la croissance de l’industrie 
automobile en Algérie.
Pour conclure, la décision du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique de 
ne plus exiger les documents 
délivrés par Algex pour la 

domiciliation bancaire nécessaire 
à l’importation de véhicules neufs, 
d’ensembles, de sous-ensembles, 
d’accessoires et de pièces entrant 
dans la construction de véhicules 
est une excellente nouvelle 
pour les concessionnaires et 
les constructeurs de véhicules. 
Représentant une étape 
importante pour la croissance de 
l’industrie automobile en Algérie.

Le président de 
la Commission 
d’organisation et 

surveillance des opérations 
de bourse (Cosob), Youcef  
Bouzenada, a annoncé le 
lancement d’un plan stratégique 
durant l’année en cours avec 
pour objectif d’accompagner la 
dynamique positive des réformes 
visant à diversifier l’économie 
nationale.
S’exprimant, lundi à Riyad 
(Arabie Saoudite), à l’occasion 
de sa participation aux travaux 
de la 17e rencontre annuelle 
de l’Union des autorités arabes 
des valeurs mobilières, M. 
Bouzenada a annoncé qu’il 

lancera un plan stratégique 
“très ambitieux” de la COSOB 
pour la période 2023-2027 afin 
d’accompagner la dynamique 
positive des réformes qui vise à 
diversifier l’économie nationale 
et stimuler le secteur privé, a 
indiqué mardi un communiqué de 
la COSOB.
A ce propos, M. Bouzenada a mis 
en avant le rôle de la commission 
qui va s’articuler autour d’une 
stratégie proposant des solutions 

de financement alternatives et 
des initiatives concrètes à même 
d’accroitre les performances 
du marché financier algérien 
et à fournir des mécanismes 
compatibles avec les exigences 
des operateurs économiques.
Lors de cette rencontre régionale, 
le président de la COSOB a 
passé en revue les derniers 
développements de la politique 
économique en Algérie et les 
travaux menés par la Commission 

en 2022, ainsi que les projets 
envisagés au cours de l’année 
2023.
Dans ce contexte, il a mis en 
exergue les axes de réformes les 
plus importants que l’économie 
algérienne connait depuis trois 
ans et qui ont concerné de 
nombreux secteurs vitaux dans 
le cadre d’un effort remarquable 
du gouvernement pour atteindre 
la relance économique promise 
par le Président de la République 
dans son programme et ses 54 
engagements.
Il a évoqué en particulier la 
réforme des finances publiques 
et la promulgation d’une 
nouvelle loi qui réglemente et 

stimule l’investissement, ainsi 
que la réforme du système 
bancaire par l’élaboration 
d’une nouvelle loi monétaire 
et bancaire flexible et ouverte 
et soutenant la transformation 
technologique ainsi que la mise 
en place d’un écosystème dédié 
au développement des startups.
“Ces réformes auront sans aucun 
doute un impact positif sur le 
marché financier à court et moyen 
termes, car elles conduiront à la 
création d’un tissu économique 
efficace et cohérent qui 
s’appuiera sur des instruments 
de financement alternatifs au 
financement bancaire”, a-t-il 
encore indiqué.
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ANNABA / COOPÉRATION

La délégation nigériane hôte de la ville d’Annaba                                      
Vif intérêt accordé aux installations du complexe Sider

ANNABA/ CLÔTURE DU SALON

 DE TOURISME

30 exposants au Sheraton…
Pour une destination prometteuse

ANNABA / PRODUITS 
PHARMACEUTIQUES

Pénurie de médicaments
 Ceux disponibles cédés 

au double prix

Une importante 
délégation de l'Institut 
national d'études 

politiques et stratégiques de 
l'État du Nigeria a été l’hôte 
de la ville d’Annaba. La 
délégation a visité le complexe 
sidérurgique d’El-Hadjar, 
vendredi-matin, accompagnée 
du wali d'Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine,  du  P/APW, 
et des autorités civiles et 
militaires.  La délégation a 
été accueillie par le président-
directeur général de Sider en 
présence du personnel de la 
DG et du secrétaire général du 
Syndicat. La délégation s'est 
rendue ensuite sur le terrain 
pour une visite de l'unité du 
haut fourneau n° 2, où le 
responsable de l'unité leur a 
fourni une explication détaillée 
sur l'activité du fourneau et 
les étapes de la fabrication 
de la fonte, après quoi les 
visiteurs ont planté des arbres 

à proximité de l'unité, dans 
le but de renforcer les liens 
fraternels entre les deux pays. 
La délégation s'est rendue 
à l'unité de galvanisation 
pour découvrir les  produits 
plats à poser sur les étapes de 
production de l'unité et  divers 
produits proposés, tels que les 
bobines de toutes sortes, fer à 
béton et sans soudure, tuyaux 
de différentes épaisseurs. Au 
terme de la visite, la délégation 
a apprécié l'accueil chaleureux 
et les précieuses explications 
recueillies. Il est à noter que 
la délégation, est arrivée en 
Algérie en début de semaine 
dernière, et a visité plus de 
28 sites répartis dans 11 
wilaya  du pays, dont Annaba, 
pour se positionner sur des 
installations industrielles, 
agricoles et textiles dans le 
cadre d'échanges d'expériences 
et de coopération économique 
et commerciale entre les deux 
pays.

Le salon national du tourisme qui 
s'est ouvert, jeudi passé, à l'hôtel 
Sheraton et qui se veut être une 

destination prometteuse avec ses offres 
et ses services, a été clôturé, hier-samedi. 
Selon le responsable de cette organisation 
Dia Mohamed, pas moins de 30 exposants 
entre opérateurs d'agences de voyages et 
structures étatiques venant de différentes 
régions du territoire national étaient 
présents pour présenter leurs gammes 
de produits. En effet, ce salon a mis en 
exergue le marketing et les efforts dans la 
destination du tourisme local, notamment 
au niveau des stations balnéaires , 
implantées au niveau de la splendide rive 

méditerranéenne avec des prestations 
de qualité et des tarifs promotionnels 
ainsi qu'au niveau des source thermales 
implantées surtout dans la région Centre-
Est du pays, telles que Annaba, Bejaia, 
Guelma, Setif , El Tarf, Skikda, Collo 
et d'autres" Aussi, en marge de cette 
manifestation  touristique, des conférences 
ont été données par des spécialistes du 
domaine afin de faire mieux connaitre 
le développement et les richesses de ce 
secteur. Dans cette optique, il y a lieu 
de souligner  que ce secteur est appelé 
à améliorer ses prestations au niveau 
des structures touristiques et surtout le 
tourisme dans les régions côtières et ce  à 
l'orée de la nouvelle saison estivale afin de 
mieux faire.

Un grand nombre de médicaments 
manquent dans les officines, 
notamment ceux prescrits pour 

le traitement de maladies chroniques ou 
de l’ORL. En effet, depuis des mois que 
les patients achètent ‘’Diamox‘’  avec 
une surtarification ( 3000 DA la boite), 
nécessaire au traitement de l’infection au 
niveau de l’œil (glaucomes) et de certains 
troubles de l’organisme (alcaloses), en 
particulier au cours de certains troubles 
respiratoires chez les patients ayant une 
infection des poumons (insuffisance 
respiratoire chronique). « Il y a une rupture 
de stocks, ces derniers jours » nous fera 
savoir, simplement, une pharmacienne. 

L'on dénombre d'autres médicaments 
qui manquent aux étals des officines. 
Vraie ou fausse panique ? En tout cas, le 
manque de certains médicaments, pour le 
traitement de maladies chroniques, cause, 
bien des désagréments chez les malades 
concernés et leurs proches qui se voient 
contraints, quotidiennement, de faire le 
tour des officines, pour savoir s'il y a eu 
de nouveaux arrivages pour reconstituer 
les stocks. 
« Le marché noir des médicaments est 
devenu un fléau chez nous », dira un 
patient. Une bataille s'annonce rude et 
longue face à des réseaux puissamment 
structurés. La boite qui coûte  1000 DA 
est revendu sous comptoir à 3000 DA. Des 
prix inabordables pour les bas revenus.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula S.F



Un grave accident de la route 
s’est produit, avant-hier, dans la 
journée sur la route  qui relie les 

communes de Berrahal et Chetaibi, sur le 
tronçon 107  au niveau de la localité d’Ain 
Abdallah. 
L’accident était spectaculaire. Pour 
une raison indéterminée, un véhicule 
a complètement dérapé et fait une 
sortie de route, rapporte la cellule de 
communication de la protection civile de 
la wilaya. Ce dérapage a fait 3 blessés âgés 
entre 23 et 31 ans, présentant des lésions 
dans différentes parties du corps. Les 

victimes ont bénéficié des soins d’urgence 
par les secours de l’unité de la protection 
civile, avant d’être évacuées vers l’hôpital 
le plus proche afin de recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été ouverte par  
les services de sécurité afin de déterminer 
les raisons exacte de ce drame.

Plusieurs interventions ont été 
effectuées durant les dernières 
48 heures par les équipes de la 

Protection civile de la wilaya afin de 
venir en aide aux citoyens.  Les arbres 
qui se sont abattus ont occasionné 
quelques dégâts sans toutefois faire de 
victimes. En effet, un arbre s’est déraciné 

du sol pour chuter sur trois véhicules 
touristiques au niveau de la cité Errym,  
bien heureusement les services concernés 
sont aussitôt intervenus pour sécuriser 
le périmètre. Cette situation a perturbé 
la circulation automobile dans certains 
endroits. Les pluies accompagnées de 
vent vont se poursuivre toute la semaine 
mais de moindre intensité.
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ANNABA / INTEMPÉRIES

Curage des avaloirs 
à ‘’Rizzi Amor’’ suite 

aux inondations

ANNABA/INTEMPÉRIES
Après les fortes précipitations…

 la ville d’Annaba baigne dans l’eau

ANNABA / AVERSES TORRENTIELLES

La polyclinique de Sidi Amar 
submergée par les eaux de pluie 

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE

Trois (3) blessés dans un 
accident de voitures à Chetaibi

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Chute d’un arbre sur des 
véhicules à la cité Errym

Suite aux inondations provoquées 
par les dernières intempéries, des 
travaux d’entretien et de curage 

d’avaloirs, en rapport avec les réseaux 
d’évacuation des eaux pluviales dans les 
zones les plus touchées, ont été lancés, 
dernièrement, dans plusieurs quartiers du 
chef-lieu de la commune d’Annaba. Ainsi, 

les agents communaux de l’APC d’Annaba 
ont procédé à des  opérations de curage 
des avaloirs du réseau d’assainissement 
au niveau de la plage Rizzi Amor touchées 
par des inondations à chaque période des 
pluies, en raison des égouts bouchés à 
certains endroits du réseau. Des quantités 
de gravât et autres détritus ont pu être 
extraits de ces avaloires. 

Il a suffit de 48 heures d’averse pour que 
la ville d’Annaba  ressemble à Venise. 
En effet, plusieurs quartiers de la ville se 

sont retrouvés, hier, complètement inondés 
et plusieurs routes coupées à la circulation, 
notamment Sidi Aissa, la Corniche au 
niveau de la plage de St Cloud et Chapuis, 
ainsi que la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich). Durant ces  
jours d’averses, les habitants ont vécu 
des moments difficiles, des difficultés 
à rejoindre leurs lieux de travail, ou leur 
établissements scolaire ou simplement 
pour sortir faire les courses, en raison des 
inondations  qu’ont connu la plupart des 
routes menant à leurs quartiers,  saturés 
après les chutes intenses de pluies qui se 
sont abattues ces derniers jours sur  la ville 
et ses environs. Après un laps de temps 
très court d’averses, les différentes artères 
ont été envahies par la gadoue, vu que 
qu’une bonne partie des caniveaux étaient 

obstrués.  Les torrents d’eaux pluviales ont 
envahi les rues entrainant avec elles boues, 
immondices et détritus de toutes sortes. 
N’ayant pas trouvé où se déverser, les 
eaux de ruissellement se sont accumulées 
dans les même tronçons routiers, poussant 
les automobilistes à rebrousser chemin à 
la recherche d’un autre itinéraire pour se 
rendre à leurs destinations, un traitement 
urgent s’avère nécessaire afin d’éviter 
d’éventuels accidents qui peuvent être 
fatals. Les conducteurs, notamment ceux 
qui ne connaissent pas la région, se sont 
retrouvés plongés, en un court laps de 
temps, dans une gigantesque mare.

Les locaux de la polyclinique de la 
commune de  Sidi Amar ont été 
envahis par les eaux pluviales à la 

suite des fortes averses. Les patients qui 
devaient passer des examens médicaux ont 
été renvoyés chez eux. Les fortes pluies de 
ce week-end ont provoqué des inondations 
un peu partout. En une seule nuit de 
fortes averses,  Annaba et ses communes 
ont été baignées par d’importantes 
inondations. L’eau de pluie s’est infiltrée 
dans les sous-sols de certaines maisons 
ou de certains bâtiments. Les éléments 
de la protection civile ont procédé à plus 
plusieurs  interventions. Au niveau de 
la polyclinique de Sidi Amar, les eaux 
de pluie  ont pénétré dans les locaux  de 
plusieurs services,  notamment dans les 
couloirs de l’établissement sanitaire où 
il a été enregistré jusqu’à 60 cm d’eau. 
Le personnel a découvert les dégâts 

lors de sa prise de fonction. Ce qui a 
empêché, l’accueil du public. Les patients 
qui devaient passer des consultations 
médicales ont été contraints de rebrousser 
chemin ou bien d’être  orientés vers 
d’autres polycliniques moins touchées. 
Si aucun dégât matériel n’a été signalé, les 
inondations ont provoquées par les fortes 
chutes de pluie ont occasionné beaucoup 
de désagréments aux populations locales.

Sara.Y

I.B

Sara.Y

Imen.B

Imen.B
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Le service régional de 
lutte contre le trafic 
illicite des drogues de 

la région Est, dont le siège est 
implanté à El Hadjar, wilaya 
de Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité de sept (7) 
réseaux criminels spécialisés 
dans le trafic illicite de 
drogue et l’arrestation de 
17 individus et ce lors de la 

période qui s’étend de 09mars 
au 11mai de l’année en cours. 
L’opération a permis la saisie 
plus de 20kg de résine de 
cannabis, en sus de 8400 
comprimés psychotropes, 1 
kilogramme de cocaïne, des 
sommes importantes d’argent, 
ainsi que six (6) véhicules 
touristiques.
L’activité de ces groupes 
de malfaiteurs s’étend à 

plusieurs wilayas de l’Est du 
pays. Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de 
la sûreté de wilaya d’Annaba 
pour lutter contre la drogue et 
les psychotropes. Les mis en 
cause ont été placés en garde 
à vue, et mis à la disposition 
de l’enquête menée sous 
la supervision du parquet 
général compétent. 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA  
Mise hors d’état de nuire de 07 réseaux criminels et saisie 

de plus de 20 Kg de résine de cannabis

L’ Office national du 
Pèlerinage et de 
la Omra (ONPO) 

a invité samedi dans un 
communiqué les citoyens 
candidats au hadj pour cette 

année et souhaitant s’inscrire, 
à ouvrir des comptes sur le 
portail électronique algérien 
du hadj et de la Omra à partir 
de dimanche.
Les citoyens souhaitant 

s’inscrire auprès de l’Office 
pour la saison du hadj 
2023/1444 peuvent ouvrir des 
comptes sur le portail dédié, 
accessible sur le lien suivant: 
https://bawabtelhadj.dz .

Le début de l’opération de 
réservation électronique 
du billet d’avion et de 
l’hébergement sera annoncée 
ultérieurement et se fera sur le 
même portail, ajoute l’ONPO.

ONPO  

Les futurs hadjis souhaitant s’inscrire, invités à ouvrir 
des comptes sur le portail dédié dès dimanche

 Sara .Y

Les travaux du colloque 
international sur la 
réduction du risque 

sismique, organisé par le 
ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
ont débuté samedi passé à 
Alger, en présence de plus de 
700 participants, algérien et 
étrangers.
Le colloque, organisé au 
Centre international de 
conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion du 20e anniversaire 
du séisme dévastateur 

qui a ébranlé la wilaya de 
Boumerdès le 21 mai 2003, 
a été placé sous le thème 
“Réduire le risque sismique: 
gouvernance et prospective”.
Les travaux du colloque 
ont été ouverts par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, en 
présence du ministre de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, et des membres du 
gouvernement.
Participe à cet évènement les 
responsables des organismes 
en lien avec la prévention 
contre les risques naturels 

notamment celles des séismes, 
des experts et des chercheurs 
algériens et étrangers venus 
du Japon, de l’Italie, de 
la Turquie, de Grèce, du 
Royaume-Uni, du Portugal, 
des Etats-Unis, de la France, 
de la Norvège et du Canada.
Les participants se pencheront, 
deux jours durant, sur les 
résultats des recherches les 
plus récentes dans ce domaine 
au niveau mondial, et feront 
également le point sur les 
techniques modernes de 
construction parasismique, 
dans le cadre d’une approche 
reposant sur le renforcement 

de la résilience à travers une 
meilleure appréhension des 
risques, l’amélioration du 
niveau de préparation et la 
reconstruction en mieux.

Quatre ateliers sont 
également prévus lors de ce 
colloque qui sera sanctionné 
par des recommandations 
scientifiques.

Colloque international sur la réduction du risque sismique : 
Début des travaux à Alger

Les imams des mosquées 
à travers le territoire 
national continuent, 

dans leurs prêches du vendredi, 
de mettre en garde contre les 
dangers de la consommation de 
la drogue et des psychotropes, 
tout en soulignant le rôle de 
la sensibilisation dans la lutte 
contre ce fléau.
Dans le cadre de la campagne 
nationale de lutte contre la 
drogue, en coordination avec 
tous les secteurs, notamment 

à travers la sensibilisation 
aux dangers de ce fléau sur 
l’individu et la société, les 
imams des mosquées ont 
consacré une partie de leurs 
prêches sur l’importance de 
suivre la voix de la raison et 
lutter contre la drogue et les 
psychotropes, car “tout ce qui 
est enivrant est illicite” comme 
souligné dans le hadith du 
prophète (QSSSL).
Les imams ont mis en exergue 
les efforts de l’Etat pour lutter 

contre le fléau de la drogue 
qui mène à la dislocation de 
la société, saluant le rôle des 
services de sécurité dans la 
protection des citoyens contre 
ce poison, ainsi que celui des 
prêcheurs, des spécialistes et 
des parents.
Pour rappel, la Commission de la 
fatwa du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs avait 
réaffirmé le caractère illicite de 
“la consommation et du trafic” 
des drogues et psychotropes, 

au regard des conséquences 
graves induites par la prise 
de ces substances, appelant la 
famille algérienne à prendre 
soin de ses enfants et à veiller 
à les protéger contre ce danger.
Par ailleurs, et à l’occasion de la 
journée nationale de l’étudiant 
marquant le 67e anniversaire 
de la grève des étudiants, le 19 
mai 1956, les imams ont mis 
en avant l’importance majeure 
accordée par l’Islam au savoir.
Ainsi, ils ont appelé les 

étudiants à s’inspirer des 
exploits des étudiants d’hier qui 
se sont sacrifiés pour que les 
générations post indépendance 
vivent en toute liberté et avec 
dignité à la faveur des grands 
moyens assurés par l’Etat 
pour préserver le principe de 
la gratuité de l’enseignement 
en vue de former un citoyen 
algérien instruit, attaché à 
sa religion et imprégné des 
valeurs nationales au service de 
la religion et du pays. (APS) 

PRÊCHE DU VENDREDI  

Les imams continuent de mettre en garde contre les 
dangers de la drogue



Trois scientifiques russes ayant travaillé sur 
les armes hypersoniques arrêtés pour « haute trahison »

En position de force en France, 
le Rassemblement national est affaibli en Europe

Transporter et stocker l’hydrogène 
Déjà un défi pour les opérateurs gaziers

Les arrestations des trois 
chercheurs − depuis juin 
2022 − ont été dénoncées, 

dans une lettre publiée lundi, 
par leurs collègues de l’Institut 
Khristianovich. Le détail des 
faits qui leur sont reprochés reste 
inconnu, selon le monde fr.
Dans une lettre publiée, lundi 
15 mai, sur le site de l’Institut 
Khristianovich de mécanique 
théorique et appliquée (ITAM), les 
chercheurs russes de la structure 
ont dénoncé les arrestations de 
leurs collègues Anatoli Maslov, 76 
ans, Alexander Shipliouk, 57 ans, 
et Valery Zvegintsev.
Ces trois scientifiques appartiennent 
à l’ITAM, intégrée à la branche 
sibérienne de l’Académie des 
sciences de Russie, à Novossibirsk. 
Anatoli Maslov a été arrêté le 28 
juin 2022 à Novossibirsk et placé 

en détention provisoire à la prison 
de Lefortovo à Moscou, rapporte 
Kommersant. Alexander Shipliouk 
a été arrêté un mois plus tard. 
Valery Zvegintsev a été arrêté à la 
fin du mois d’avril.
Ils font l’objet d’« accusations 
très graves » qui relèvent de 
l’article 275 du Code pénal russe 
(« haute trahison », puni d’une 
peine de prison de 12 à 20 ans), a 
déclaré, mercredi, le porte-parole 
du Kremlin, Dmitri Peskov. Il 
a confirmé avoir connaissance 
d’une lettre ouverte écrite par les 
collègues de ces scientifiques, mais 
a rappelé que l’affaire relevait de 
la compétence des services de 
sécurité, le FSB.
Publiés dans des revues 
scientifiques
Dans le texte publié lundi, les 
chercheurs clament l’innocence 

des trois scientifiques : « Nous 
savons que chacun d’entre eux 
est un patriote et une personne 
honnête, incapable de faire ce 
dont les autorités les soupçonnent. 
» Ils insistent sur le fait que les 
documents présentés par Maslov, 
Shipliouk et Zvegintsev dans 
les colloques et publications 
internationales ont été vérifiés 
à plusieurs reprises pour 
s’assurer qu’ils ne contenaient 
pas d’informations à diffusion 
restreinte.
Ainsi, en 2012, Maslov et 
Shipliouk ont présenté les résultats 
d’une expérience sur la conception 
de missiles hypersoniques lors 
d’un séminaire à Tours. En 2016, 
tous les trois ont été parmi les 
auteurs d’un article sur les tests 
en soufflerie à grande vitesse 
réalisés dans leur laboratoire. 

Selon l’agence Reuters, les travaux 
d’Anatoli Maslov concernaient 
notamment la manière dont le 
gaz se comporte autour d’objets 
physiques – comme des missiles 
ou des avions – à des vitesses 
supersoniques.
Dans leur courrier, leurs collègues 
évoquent aussi le cas de Dmitri 
Kolker, arrêté le 30 juin 2022 
pour « haute trahison » alors qu’il 
souffrait d’un cancer en phase 
terminale. Emmené à Moscou, il 
y est mort deux jours après son 
arrivée. Il était accusé d’avoir 
fourni à la République populaire 
de Chine des données contenant 
des secrets d’Etat.
Ces accusations montrent que « 
n’importe quel article ou rapport 
peut conduire à des accusations 
pour haute trahison », écrivent 
les chercheurs de l’ITAM. Ils 

poursuivent : « Dans cette situation, 
nous ne craignons pas seulement 
pour le sort de nos collègues. Nous 
ne comprenons tout simplement 
pas comment continuer à faire 
notre travail. »
Les scientifiques affirment enfin 
que de tels cas ont un effet dissuasif 
sur les jeunes scientifiques russes 
: « Aujourd’hui encore, les 
meilleurs étudiants refusent de 
venir travailler avec nous et nos 
meilleurs jeunes employés quittent 
la science. Un certain nombre de 
domaines de recherche qui sont 
d’une importance cruciale pour les 
futures technologies aérospatiales 
ferment tout simplement parce 
que les jeunes chercheurs ont 
peur de s’engager dans de telles 
recherches.»

Si le parti de Jordan Bardella 
affiche sa confiance à un an 
des élections européennes, 

ses perspectives de constituer 
un grand groupe eurosceptique 
semblent plus précaires que jamais, 
selon le monde fr.
Dynamique et dédiabolisé dans ses 
frontières ; sulfureux et en retrait à 
l’extérieur : à un an des élections 
européennes, le Rassemblement 
national (RN) se trouve dans cette 
situation paradoxale. En France, il 
est porté par de premiers sondages 
le situant en tête, comme en 
2019. En Europe, la perspective 
d’emmener un groupe puissant 
d’eurosceptiques n’a jamais 
semblé aussi éloignée.
« Une campagne, c’est trois choses 
: une liste avec un chef de file, 

des alliances et une ligne. Chez 
nous, les deux premières sont 
déjà réglées », se félicite le député 
européen Thierry Mariani. Il se 
compare aux autres principaux 

partis, qui ignorent leur tête de liste 
et donc leurs axes de campagne 
– Renaissance, Les Républicains 
– voire leur stratégie d’alliances 
– la gauche. Jordan Bardella, qui 

persiste à ne pas confirmer sa place 
en tête de liste, lancera la campagne 
en septembre. Sa volonté : en faire 
un référendum sur la politique 
d’Emmanuel Macron, des « 
midterms » à la française.
« Il y aura une dimension nationale 
très forte », disait-il le 1er mai au 
Havre (Seine-Maritime), en marge 
de la « fête de la nation » du parti 
d’extrême droite. « En 2019, les 
“gilets jaunes” avaient porté la 
campagne des européennes ; la 
contestation sociale [contre la 
réforme des retraites] est l’acte 
2 des “gilets jaunes”. » De fait, 
les manifestations violentes de 
l’hiver 2019 avaient débouché sur 
la participation la plus importante 
pour ce scrutin depuis vingt-
cinq ans (50 %). Le RN en avait 

tiré les bénéfices, virant en tête 
devant La République en marche 
(ex-Renaissance), et ce en dépit 
des difficultés du mouvement à 
l’époque et d’une tête de liste alors 
novice et inconnue, M. Bardella.
 « Il n’y a pas de raison de faire autre 
chose qu’européaniser le problème 
du pouvoir d’achat, celui de 
l’immigration, de la souveraineté, 
confirme Jean-Philippe Tanguy, 
président délégué du groupe RN à 
l’Assemblée nationale. Pas besoin 
d’inventer la poudre. » Le RN 
mettra au cœur de sa campagne 
le futur pacte européen sur la 
migration et l’asile, une réforme 
de la politique européenne en la 
matière qui devrait aboutir durant 
la campagne électorale.

Les gestionnaires européens 
se projettent à l’horizon 
2050 en vue de recycler 

leurs infrastructures, au nom de la 
neutralité carbone, selon le monde 
fr. 
Voilà la machine de « torture ». Une 
machine de traction, de son nom 
exact. Elle « torture » de l’acier, 
comme l’explique un technicien 
à nos côtés. Le métal peut subir 
une forte pression de 100 bars. 
Pour les besoins de l’expérience, 
des éprouvettes contiennent des 
plaquettes, après découpe d’un 
grand tuyau.
La plate-forme d’essais FenHYx 
travaille à une renaissance. A 
l’intérieur d’une bâtisse en brique, 
à Alfortville (Val-de-Marne), il 

s’agit de vérifier que le matériau 
des canalisations du gaz fossile 
pourra servir plus tard au transport 
à grande échelle de l’hydrogène 
bas carbone, lequel se trouve 
encore au stade de l’hypothèse. 
Il faut y voir « une manière de 
trouver un relais de croissance, 
de nouvelles activités », selon 
Geoffroy Anger, responsable du 
développement hydrogène chez 
GRTgaz. Le principal gestionnaire 
du réseau de transport de gaz dans 
le pays a inauguré les locaux en 
novembre 2021.
« L’hydrogène, qui pourrait 
prendre une place croissante du 
mix énergétique français dans 
les années à venir, présente des 
interactions avec le système 

gazier, mais celles-ci ne doivent 
pas être surestimées », selon 
la Commission de régulation 
de l’énergie, dans un rapport 
sur l’avenir des infrastructures 
gazières publié en avril.
Bien sûr, la fin du gaz fossile 
n’est pas pour demain, d’autant 
que les cours sont au plus bas 
depuis mi-2021. Pour autant, 
les gestionnaires européens se 
projettent déjà à l’horizon 2050. 
Au nom de la neutralité carbone, 
objectif visé sur le continent, il 
s’agirait alors de recycler leurs 
infrastructures.
Soit, principalement, pour des 
gaz renouvelables, par exemple à 
partir de déchets agricoles. Ce qui 
n’impliquerait pas de modification 

par rapport au gaz fossile, 
puisqu’il est question là aussi 
de méthane (CH4). Soit pour de 
l’hydrogène (H2) décarboné, qui 
n’en est encore qu’à ses prémices, 
grâce à des électrolyseurs à partir 

d’énergies renouvelables ou du 
nucléaire. L’industrie consomme 
déjà cette molécule, mais comme 
matière première, sous une forme 
polluante, par vaporeformage du 
gaz.
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Les Tunisiens confrontés à l’extrême 
pauvreté hydrique de leur pays

Séisme de magnitude 7,1 à l’est de la 
Nouvelle-Calédonie, menace de tsunami écartée

Sommet de Djeddah 
Le président ukrainien appelle à soutenir son pays

Les Tunisiens ne sont pas 
près d’oublier la date du 
31 mars 2023. Ce jour-

là, les autorités leur ont imposé 
une série de mesures drastiques 
destinées à éloigner le spectre 
de la soif: l’utilisation de 
l’eau potable est interdite dans 
l’agriculture, pour l’arrosage 
des espaces verts, le nettoyage 
des rues et des espaces publics, 
et, surtout, coupures d’eau tous 
les soirs entre 21 h et 6 h du 
matin. Des mesures inédites 
dans l’Histoire du pays, du 
moins de cette ampleur.
Quatre années successives de 

sécheresse ont pratiquement 
laissé à sec les barrages qui 
assurent l’alimentation en eau 

d’une population de près de 
12 millions d’habitants. À titre 
d’exemple, les réserves du 

barrage de Sidi Salem – dans 
le nord –, le plus important du 
pays, ne dépassaient pas les 
100 millions de m3 au début 
du mois de mars 2023, alors 
que sa capacité s’élève à 700 
millions de m3.
Stress hydrique
Toutefois, même avant la 
dernière vague de sécheresse, 
la Tunisie était déjà en situation 
de stress hydrique et elle figure 
parmi les dix-sept pays les 
plus pauvres au monde en 
ressources en eau.
«La Tunisie est sous le seuil 
de la pauvreté hydrique. Selon 

les normes internationales, le 
seuil minimum des besoins 
hydriques d’un pays est fixé 
à 1 000 m3 par habitant et par 
an. La Tunisie est en dessous 
de la barre des 500 m3», note 
Habib Azaiez, ancien PDG de 
la Société d’exploitation du 
canal et des adductions des 
eaux du Nord (Secadenord).
Ainsi, la part moyenne d’eau 
par habitant est tombée de 
480 m3 en 2015 à 460 m3 
aujourd’hui, et elle pourrait 
descendre en dessous des 350 
m3 d’ici à 2030.

Un séisme de magnitude 
7,1 s’est produit 
samedi dans l’océan 

Pacifique à l’est de la Nouvelle-
Calédonie, a annoncé l’Institut 
d’études géologiques des 
Etats-Unis (USGS), un 
jour après qu’un important 
tremblement de terre a frappé 
la même région.
L’épicentre a été détecté à 
une profondeur de 35 km et 
à environ 300 km à l’est des 
côtes calédoniennes, selon la 
même source.
“(Les secousses) ont duré 
peut-être deux secondes, (elles 

n’étaient) pas trop grosses”, a 
déclaré Nancy Jack, gérante 
de l’hôtel Friendly Beach 
Bungalows, situé en bord 
de mer sur l’île de Kana, au 
Vanuatu.
Aucune vague importante n’a 
été observée, a-t-elle ajouté.
Une réplique de magnitude 
6,5 a frappé la même région 
quelques minutes après la 
première secousse, qui s’est 
produite à 12H51 locale 
(01H51 GMT).
Après avoir émis une alerte 
pour les côtes situées à 
moins de 300 kilomètres de 

l’épicentre, le Centre d’alerte 
aux tsunamis du Pacifique 
(PTWC) a indiqué dans sa 
dernière mise à jour qu’il 
n’y avait “plus de risque de 
tsunami” lié à ce séisme.
La sécurité civile de Nouvelle-
Calédonie avait pour sa part 
annoncé dans un communiqué 
qu’”aucun risque de tsunami 
n’est avéré” pour l’archipel 
et qu’”aucune action de la 
population n’est requise”.
Vendredi, un séisme de 
magnitude 7,7 dans la même 
région a poussé les habitants 
vivant le long des littoraux à se 

précipiter vers des lieux plus 
en altitude sur plusieurs îles du 
Pacifique, par peur de vagues 

géantes. L’alerte au tsunami 
avait été levée quelques heures 
plus tard.

Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, 
se trouvait en Arabie 

saoudite pour participer au 
32e sommet de la Ligue arabe, 
qui s’est tenu vendredi dans le 
Royaume, avant de se rendre 
au Japon pour une réunion du 
G7.
Zelensky a été accueilli par 
des dignitaires saoudiens dès 
qu’il est descendu de l’avion 
du gouvernement français qui 
l’avait transporté depuis la 
Pologne.
«J’entame ma toute première 
visite dans le royaume d’Arabie 
saoudite afin de renforcer les 
relations bilatérales et les liens 
entre l’Ukraine et le monde 
arabe. Nous allons aborder 
la question des prisonniers 
politiques en Crimée et dans 
les territoires temporairement 

occupés, le retour de notre 
peuple, la formule de la paix, 
et la coopération énergétique. 
Le Royaume joue un rôle 
important et nous sommes 
prêts à développer notre 
coopération», écrit Zelensky 
sur son compte Twitter.
Dans un discours prononcé 
lors du sommet, Zelensky a 
appelé à soutenir davantage 
son peuple.
«Je suis sûr que nous pouvons 
tous être unis pour sauver 
des personnes des cellules de 
prisons russes», a-t-il déclaré 
en anglais. «Nous refusons 
de nous soumettre à un pays 
étranger ou à des colonisateurs. 
Notre objectif est de protéger 
le peuple ukrainien. L’Ukraine 
n’a pas choisi la guerre et ne 
s’est pas engagée dans des 
hostilités sur le territoire 

d’autres pays», a-t-il ajouté 
avant de poursuivre: «Ce qui 
se passe dans notre pays est 
une guerre, pas seulement un 
conflit. L’Ukraine est obligée 
de continuer à se battre.»
Le président ukrainien s’est 
entretenu avec le prince 
héritier saoudien, Mohammed 
ben Salmane. Ce dernier a déjà 
joué un rôle de médiateur dans 
le conflit entre la Russie et 
l’Ukraine, notamment lors de 
la libération de prisonniers de 
guerre l’année dernière, dont 
dix étrangers enlevés par la 
Russes en Ukraine.
Dans une publication sur les 
réseaux sociaux, le ministère 
saoudien des Affaires 
étrangères a accueilli le 
président ukrainien comme 
invité de la 32e session 
ordinaire du sommet de la 

Ligue arabe.
De son côté, l’ambassadeur 
d’Ukraine en Arabie saoudite, 
Anatolii Petrenko, a affirmé 
que la visite de Zelensky 
constituait une étape 
importante dans les relations 
arabo-ukrainiennes.
L’envoyé a ajouté dans une 

publication sur les réseaux 
sociaux que «les pays du 
Sud et l’Ukraine renforcent 
constamment leurs liens tout 
en consolidant leurs efforts 
pour s’attaquer efficacement 
aux questions critiques de 
portée mondiale et régionale». 
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Réuni ce jeudi à Alger, sous 
la houlette du président 
de la CAF, Patrice 

Motsepe, le Comité Exécutif a 
approuvé le format et les dates 
des éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 zone Afrique.
Le nouveau format a été adapté 
au format élargi de la Coupe du 
monde de la FIFA et impliquera 
les 54 associations membres de 
la CAF qui seront divisées en 
neuf (9) groupes. Les vainqueurs 
de chaque groupe se qualifieront 
automatiquement pour la Coupe 
du monde de la FIFA 2026. Les 
quatre meilleurs deuxièmes 
(des Groupes) joueront dans 
un tournoi de barrage de la 
CAF. Le vainqueur de ces play-
offs participera au tournoi de 
barrage de la FIFA et affronterait 
le représentant d’une autre 
confédération, qui pourrait être la 
CONCACAF.

Le début dès novembre
La CAF ne veut pas perdre 
de temps, le lancement des 
éliminatoires est prévu pour le 
mois de novembre prochain, soit 
avant la prochaine CAN en Côte 
d’Ivoire, ce qui fait de ladite 
fenêtre FIFA un sérieux examen 
et une bonne préparation avant 
le tournoi africain. 2 journées 
seront donc jouées les 13 et 
21 du 11e mois de cette année, 

avant de laisser place à la CAN, 
la reprise ne se fera pas avant 
juin, soit 7 mois plus tard, avec 
la programmation des 3e et 4e 
journées les 3 et 11 juin. En tout, 
chaque équipe des 54 teams de 
ces éliminatoires disputera 10 
journées, ce qui veut dire que 
5 dates FIFA seront réservées 
à ces matches, mais comme le 
lancement se fera dès novembre 
la CAF a choisi d’arrêter les 
qualifications en juin 2024, 
qui dureront donc 9 mois, cela 
laisserait une certaine liberté pour 

la confédération de manœuvrer 
et placer les qualifications de la 
CAN, puisqu’après avoir songé 
à des qualifications communes, 
voire même à un mode de 
qualifications sur la base des 
résultats des teams à la CAN 
2025, finalement, la CAF a choisi 
d’organiser les deux campagnes 
séparément.

Chevauchement
Même si rien n’a encore eté 
décidé ni annoncé, le break qui 
aura lieu entre juin 2024 et mars 
2025 devrait servir l’instance 

gérée par Motsepe à faire jouer 
les éliminatoires de la CAN 2025, 
les dates de septembre, octobre 
et novembre 2024 sont en effet 
suffisantes pour programmer 
les 6 journées, cela explique le 
vide créé par la CAF, la date 
de juin 2025 a été épargnée, 
elle aussi, forcément pour 
qu’elle serve de période pour 
le déroulement de la CAN dans 
l’un des deux pays nord-africains 
candidats à l’organisation. La 
reprise des éliminatoires de la 
CM interviendra en septembre 

2025 avec les 7e et 8e journées, 
alors que la fin de cette phase 
interviendra entre le 6 et le 14 
octobre, quand les 9e et 10e 
journées seront jouées. Les 9 
qualifiés directement seront 
connus au terme de ces 10 
journées, les 4 meilleurs 2es 
aussi, ces derniers recourront  à 
des play-offs entre le 10 et le 18 
novembre 2025 pour permettre à 
une seule équipe de sortir du lot 
et aller défier en mars 2026  le 
racheté d’une autre confédération 
qui pourrait être la CONCACAF. 
Ainsi donc, va être le périple 
qu’il faudra faire pour sortir de 
ces éliminatoires et réserver une 
place parmi les 48 teams de la 
prochaine CM de la FIFA, un 
long chemin de 12 mois pour 
certains, et de 16 pour d’autres, 
le tout avec l’objectif de doubler 
le nombre d’équipes qualifiées au 
tournoi mondial. Le programme 
paraît assez chargé, mais il n y 
aura pas plus de rencontres que 
d’habitude durant les dates FIFA 
, pas plus au yeux d’un Belmadi 
qui n’aura pas de dates pour 
placer assez de tests, cela veut 
dire que les éliminatoires des 
deux compétitions CM 2026 et 
CAN 2025 vont servir d’exercice 
mais dans un cadre officiel.

Avec Riyad Mahrez, qui 
jouera la finale de la 
Ligue des champions 

(Manchester City- Inter Milan 
le 10 juin), un deuxième Vert 
d’Europe va animer avec son 
club une finale européenne, en 
l’occurrence Said Benrahma, dont 
l’équipe West Ham a arraché le 
ticket de la qualification en finale 
de l’UEFA Conférence League le 
7 juin à Prague (Tchéquie) contre 
la Fiorentina.
Le club londonien, qui a 
pratiquement assuré son maintien 
en Premier League, mise sur 
une consécration dans cette 
compétition européenne (C4), 
créée il y a deux ans par l’UEFA. 
Lors du parcours qui précéda 
la qualification en finale, Said 
Benrahma, le premier Algérien 
de l’histoire à atteindre la finale 
de l’UEFA Conférence League, 
a été souvent décisif. Il contribua 
par son talent à hisser West Ham 
jusqu’en finale. Ce qui n’était pas 
arrivé au club depuis 47 ans.

2 compatriotes sacrés ?
Les fans algériens vont soutenir 
les deux clubs anglais qualifiés 
en finale d’une compétition 
européenne qui se déroule en 
l’espace de 3 jours. Le hasard 
aura voulu que les deux clubs 
affrontent en finale une équipe 
italienne. Il y aura d’abord, le 7 

juin à Prague, une finale de C4 
entre West Ham et la Fiorentina. 
Evidemment, les Algériens seront 
derrière West Ham par rapport 
à la présence de Said Benrahma 
dans son effectif. Trois jours 
après, ce sera au tour de Riyad 
Mahrez de captiver l’attention 
des Algériens avec la finale de 
la Ligue des champions entre 
Manchester City et l’Inter Milan 
à Istanbul (Turquie). Voir deux 
DZ d’Europe soulever un trophée 
européen sera quelque chose 
d’historique, car c’est la première 
fois que deux de nos DZ d’Europe 
vont jouer une finale. On imagine 
la fierté des aAlgériens si jamais 
West Ham et Manchester City 
sont sacrés.

Il s’est bagarré avec 
des supporters d’AZ Alkmaar

La qualification en finale de la C4 
a été gâchée par un grave incident 
après la fin du match. Des 
supporters du club hollandais, 
dont certains étaient cagoulés, 
s’en sont pris violemment aux 
fans de West Ham. En voyant 
la scène, Said Benrahma s’est 
précipité vers cette tribune pour 
défendre des proches attaqués. Il 
a regretté après au micro de Canal 
+ ces scènes chaotiques : « Il y a 
eu des coups. C’est inacceptable 
qu’il n’ait pas de sécurité. C’est 
très grave parce qu’il y avait nos 

familles », déplore l’international 
algérien, qui n’a pas hésité à aller 
défendre les fans de West Ham. 
La scène qui a été filmée montre 
Said Benrahma se bagarrer avec 

des ultras du club hollandais. Il 
sera rejoint par ses coéquipiers 
dont l’international brésilien Luis 
Paqueta. D’après The Telegraph, 
des supporters d’AZ Alkmaar 

cagoulés ont foncé vers les 
supporters visiteurs après avoir 
brisé une barrière. Les stadiers 
étaient impuissants pour retenir 
l’avancée des ultras d’Alkmaar.

EN :
Au moins 10 matches pour aller à la Coupe du monde

Benrahma, 1er Algérien en finale de la C3
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Real Madrid :
Carlo Ancelotti annonce qu’il restera la saison prochaine

Premier League : 
Liverpool arrache le nul contre Aston Villa, Manchester United 

proche de la C1

Malgré le revers en Ligue 
des Champions contre 
Manchester City et 

le titre perdu en Liga, Carlo 
Ancelotti devrait bien rester à 
la tête du Real Madrid. C’est 
le principal concerné qui l’a 
annoncé en conférence de presse 
ce samedi.
Pourtant largement dominé 
par Manchester City, en demi-
finale retour de Ligue des 
Champions mercredi soir (4-0), 
le Real Madrid ne compte pas 
chambouler son organisation pour 
la saison prochaine. L’entraîneur 
du Real Madrid, Carlo Ancelotti 
a fait quelques déclarations 
surprenantes ce samedi, lors de 
la conférence de presse avant la 
rencontre de Liga contre Valence. 
En effet, l’Italien ne devrait pas 
quitter le banc de la Casa Blanca 
cet été, malgré de multiples 
rumeurs ces derniers mois qui 
annonçaient un départ presque 
certain de la capitale espagnole. 
C’est une surprise totale, surtout 
après la saison plutôt décevante 
des Merengues qui ont, en plus 
de l’élimination en Ligue des 
Champions, perdu leur trône de 

champions d’Espagne au profit de 
leur rival, le FC Barcelone dans 
une Liga peu emballante.
Depuis la fin de la Coupe du 
Monde au Qatar, l’entraîneur 
italien de 63 ans est mentionné 
pour prendre la succession du 
sélectionneur Tite à la tête du 
Brésil. Un dossier qui semblait 
réellement bien parti, voire 
finalisé en coulisses depuis 
quelques semaines. En difficulté 
au Real Madrid où son contrat 
court jusqu’en 2024, Carlo 
Ancelotti avait d’ores et déjà dit 
oui à la fédération brésilienne de 
football pour prendre en main 
la prestigieuse Seleção. Des 

informations qu’avaient pourtant 
confirmées Ednaldo Rodrigues, 
le président de la CBF, faisant 
de la légende italienne «son Plan 
A» et «son favori». Plusieurs 
personnalités brésiliennes 
et italiennes avaient même 
encouragé l’ancien entraîneur de 
l’AC Milan à saisir cet immense 
défi de réparer ce grand pays du 
football international, traumatisé 
depuis 20 ans et en attente d’un 
sacre mondial.
Un rebondissement inattendu

Tout portait à croire que les 
victoires en Copa del Rey, en 
Supercoupe de l’UEFA et en 
Coupe du Monde des clubs, 

n’allaient pas suffire. Finalement, 
la direction madrilène aurait 
bien décidé de conserver Carlo 
Ancelotti jusqu’à la fin de son 
contrat. La saison prochaine, 
l’Italien devrait bien rester sur 
le banc du Real Madrid après 
une réunion constructive avec 
le président Florentino Perez : 
«Perez et moi avons parlé hier. 
Nous avons eu une réunion, et 
il m’a montré son soutien. Nous 
avons parlé du match de mercredi 
(contre City, ndlr), nous avons 
parlé de la saison que nous avons 
eue et des deux saisons que nous 
avons eues. Nous avançons, avec 
le même désir de bien faire les 
choses», a ainsi déclaré Ancelotti 
ce samedi, bien déterminé à finir 
son travail à Santiago-Bernabeu. 
La première saison d’Ancelotti à 
Madrid en 2021-22 s’est terminée 
par un doublé triomphant en Liga 
et en Ligue des Champions, mais 
cette saison s’est avérée plus 
difficile, Barcelone ayant été 
couronné champion d’Espagne 
le week-end dernier grâce à son 
avance de 14 points en tête du 
classement.
Lorsque la presse espagnole lui a 

demandé si le club avait garanti 
qu’il resterait aux commandes la 
saison prochaine, Carlo Ancelotti 
a simplement répondu : «Oui». Il 
a, par la suite, un peu plus détaillé 
ses prochains mois, notamment 
ses futurs objectifs à la tête du club 
madrilène : «Je pense que tout le 
monde connaît ma situation. J’ai 
un contrat jusqu’au 30 juin 2024 
et je veux le voir se terminer. Tout 
le monde le sait. La transition 
ne commencera pas la saison 
prochaine. La transition avait 
déjà commencé avant même mon 
arrivée. Cette équipe, qui a fait 
de grandes choses, a commencé 
à perdre des morceaux lorsque 
Cristiano Ronaldo est parti en 
2018. Quand je suis arrivé, 
cette transition s’est poursuivie, 
perdant Varane, Ramos, Marcelo, 
Bale, Isco … Tous des joueurs qui 
ont été remplacés par des jeunes 
d’une qualité extraordinaire», 
a ensuite précisé l’entraîneur 
italien. L’heure est donc arrivée 
d’évaluer cette saison particulière, 
entre déception et frustration. En 
tout cas, Carlo Ancelotti semble 
avoir eu des promesses en interne.

Liverpool a longtemps 
bataillé contre Aston 
Villa dans un joli choc et 

arrache le nul (1-1). Cela reste 
une mauvaise opération puisque 
Manchester United s’est imposé 
1-0 contre Bournemouth et rêve 
de la Ligue des Champions.
Après la victoire renversante 
de Brentford contre Tottenham 
(3-1), la 37e journée de Premier 
League se poursuivait ce samedi 
et livrait son verdict dans la 
course à la Ligue des Champions. 
Cinquième de Premier League et 
situé à un point de Manchester 
United - avec un match de plus 
- Liverpool recevait Aston Villa 
(8e) avec la volonté de mettre 
la pression ou doubler les Red 
Devils. Dans le même temps, les 
Villans pouvaient grimper à la 
sixième place et faire un bon pas 
vers une qualification européenne. 
Animée, cette rencontre basculait 
sur un penalty obtenu par Ollie 
Watkins face à Ibrahima Konaté, 
mais l’attaquant croisait trop son 
tir sur la droite (22e). Ce n’était 
que partie remise puisque juste 
après Jacob Ramsey bien trouvé 
par Douglas Luiz déposait la 
sphère au fond des filets (1-0, 
27e).
Manchester United fait un pas 
vers la Ligue des Champions

Opposé à Bournemouth (14e) dans 

le même, Manchester United (4e) 
se devait de faire un résultat face 
aux Cherries et ce match s’est vite 
dessiné. Suite à un bon ballon de 
Scott McTominay dans la surface, 
Casemiro était à l’affût pour 
reprendre d’un ciseau la sphère et 
tromper le gardien (1-0, 9e). Une 
réalisation précoce suivie d’une 
longue gestion de la rencontre 
par les Red Devils. Concédant 
peu d’occasions et s’imposant 
1-0, Manchester United conforte 
sa quatrième place et revient 
à auteur de Newcastle (3e). 
La qualification en Ligue des 
Champions se rapproche. Sauvé, 
Wolverhampton (13e) recevait 
une équipe d’Everton menacée 
et première non-relégable. Les 
Wolves ont longtemps mené 
grâce à un but de Hwang Hee-
Chan (34e) en fin de première 
période.
Mais alors qu’on pensait ce 
succès comme acquis, Everton a 
su faire preuve de caractère pour 
aller chercher un point précieux à 
la toute fin du temps additionnel 
(90e +10). Les deux équipes 
se quittent sur le score de 1-1. 
Maintenus et n’ayant plus rien à 
jouer, Fulham et Crystal Palace 
s’offraient un derby londonien 
pour le plaisir des supporters 
de Craven Cottage. Les Eagles 
frappaient les premiers via 

Odsonne Edouard (34e), mais 
avant la pause sur penalty, 
Aleksandr Mitrovic égalisait 

(45e +5 sp) puis le Serbe voyait 
double peu après l’heure de jeu 
(61e). Finalement, Crystal Palace 

est allé arracher le match nul 2-2 
grâce à l’égalisation de Joel Ward 
(84e).
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ÉTATS-UNIS :
Zelensky au G7, une « initiative française »

Le président ukrainien e président ukrainien 
Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
est arrivé ce samedi est arrivé ce samedi 

à Hiroshima, au Japon, à Hiroshima, au Japon, 
pour le sommet du G7. La pour le sommet du G7. La 
France revendique ce succès France revendique ce succès 
diplomatique d’une « initiative diplomatique d’une « initiative 
française » qui peut « changer française » qui peut « changer 
la donne » pour l’Ukraine.la donne » pour l’Ukraine.
Derrière lui, l’avion est Derrière lui, l’avion est 
estampillé « République estampillé « République 
française ». Le président française ». Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky a atterri à Hiroshima, Zelensky a atterri à Hiroshima, 
au Japon, samedi 20 mai. La au Japon, samedi 20 mai. La 
France revendique un succès France revendique un succès 
diplomatique : sa présence diplomatique : sa présence 
au G7 est une « initiative au G7 est une « initiative 
française » qui peut « changer française » qui peut « changer 
la donne » pour l’Ukraine.la donne » pour l’Ukraine.
Emmanuel Macron, parfois Emmanuel Macron, parfois 
critiqué pour son plaidoyer critiqué pour son plaidoyer 
en faveur de négociations en faveur de négociations 
de paix dont le timing a de paix dont le timing a 
souvent surpris ses propres souvent surpris ses propres 
alliés, se veut à la manœuvre alliés, se veut à la manœuvre 
pour permettre au président pour permettre au président 
ukrainien d’aller défendre sa ukrainien d’aller défendre sa 
cause auprès de pays du Sud cause auprès de pays du Sud 
non alignés également invités non alignés également invités 
au Japon.au Japon.

Une « sollicitation Une « sollicitation 
ukrainienne » pour ukrainienne » pour 

transporter Zelenskytransporter Zelensky
Il y a une semaine, quand Il y a une semaine, quand 
Volodymyr Zelensky avait Volodymyr Zelensky avait 
été reçu par son homologue été reçu par son homologue 
français pour un dîner à français pour un dîner à 
l’Elysée, l’ idée de sa venue l’Elysée, l’idée de sa venue 
au sommet de ses principaux au sommet de ses principaux 

alliés occidentaux était déjà « alliés occidentaux était déjà « 
dans la conversation », relève dans la conversation », relève 
un conseiller d’Emmanuel un conseiller d’Emmanuel 
Macron, auprès de l’Agence Macron, auprès de l’Agence 
France-Presse. Mais il n’est France-Presse. Mais il n’est 
pas encore question de pas encore question de 
logistique.logistique.
Ce n’est qu’au dernier moment Ce n’est qu’au dernier moment 
qu’ intervient la « sollicitation qu’intervient la « sollicitation 
ukrainienne ». « Ils nous ont ukrainienne ». « Ils nous ont 
demandés mercredi si nous demandés mercredi si nous 
pouvions les transporter jeudi. pouvions les transporter jeudi. 
Nous avons dit oui », raconte Nous avons dit oui », raconte 
la présidence française.la présidence française.
L’Airbus A330 de l’armée de L’Airbus A330 de l’armée de 
l’air s’envole donc pour aller l’air s’envole donc pour aller 
chercher le président Zelensky chercher le président Zelensky 
à la frontière polonaise et à la frontière polonaise et 
l’acheminer d’abord en Arabie l’acheminer d’abord en Arabie 
saoudite, où il intervient saoudite, où il intervient 
vendredi devant le sommet vendredi devant le sommet 
de la Ligue arabe. Puis de là de la Ligue arabe. Puis de là 
vers le lointain Japon, où il vers le lointain Japon, où il 
arrive samedi pour enchaîner, arrive samedi pour enchaîner, 
immédiatement, les rencontres immédiatement, les rencontres 
bilatérales.bilatérales.
Soit un vol de 4 h 30 puis un Soit un vol de 4 h 30 puis un 
autre de quatorze heures pour autre de quatorze heures pour 
le chef de guerre qui n’était le chef de guerre qui n’était 
encore jamais allé en Asie encore jamais allé en Asie 
depuis le début de l’ invasion depuis le début de l’invasion 
russe de son pays il y a quinze russe de son pays il y a quinze 
mois.mois.
À bord, accompagnées par À bord, accompagnées par 
la conseillère du président la conseillère du président 
Macron pour l’Ukraine Isabelle Macron pour l’Ukraine Isabelle 
Dumont, ex-ambassadrice à Dumont, ex-ambassadrice à 
Kiev, les équipes ukrainiennes Kiev, les équipes ukrainiennes 
s’offrent un repos mérité s’offrent un repos mérité 
et Volodymyr Zelensky « et Volodymyr Zelensky « 

prépare très attentivement » le prépare très attentivement » le 
déplacement dans l’espace de déplacement dans l’espace de 
réunion, dit-on côté français.réunion, dit-on côté français.
Les « signaux très positifs »Les « signaux très positifs »
Ces deux interventions, Ces deux interventions, 
devant des pays arabes devant des pays arabes 
que le président ukrainien que le président ukrainien 
accuse, pour certains, de « accuse, pour certains, de « 
fermer les yeux » devant le fermer les yeux » devant le 
conflit et auprès du Brésil conflit et auprès du Brésil 
et de l’ Inde présents au G7, et de l’Inde présents au G7, 
« c’est une occasion unique « c’est une occasion unique 
», lance Emmanuel Macron », lance Emmanuel Macron 
après avoir serré la main du après avoir serré la main du 
président ukrainien dans un président ukrainien dans un 
grand hôtel d’Hiroshima. « Je grand hôtel d’Hiroshima. « Je 
pense que ça peut changer la pense que ça peut changer la 
donne », martèle-t-il.donne », martèle-t-il.
Son interlocuteur lui assure Son interlocuteur lui assure 
avoir déjà enregistré, la veille, avoir déjà enregistré, la veille, 
des « signaux très positifs » de des « signaux très positifs » de 
la part de pays arabes.la part de pays arabes.
L’objectif de Kiev : rallier un L’objectif de Kiev : rallier un 
maximum de pays à son projet maximum de pays à son projet 
de « sommet pour la paix » de « sommet pour la paix » 
que Volodymyr Zelensky veut que Volodymyr Zelensky veut 
organiser autour de la cause organiser autour de la cause 
ukrainienne.ukrainienne.
Pour cela, il est crucial aux Pour cela, il est crucial aux 
yeux des Français qu’ il yeux des Français qu’il 
s’adresse en tête-à-tête à des s’adresse en tête-à-tête à des 
dirigeants comme l’ Indien dirigeants comme l’Indien 
Narendra Modi, qui conserve Narendra Modi, qui conserve 
des liens militaires forts des liens militaires forts 
avec Moscou et n’a jamais avec Moscou et n’a jamais 
condamné l’ invasion russe, ou condamné l’invasion russe, ou 
le Brésilien Lula, qui refuse le Brésilien Lula, qui refuse 
de dire « qui a raison » entre de dire « qui a raison » entre 
l’Ukraine et la Russie.l’Ukraine et la Russie.
C’est désormais chose faite C’est désormais chose faite 

pour le Premier ministre pour le Premier ministre 
indien, qui lui a promis de indien, qui lui a promis de 
faire « tout son possible » faire « tout son possible » 
pour « régler » le conflit. pour « régler » le conflit. 
Et l’Elysée assure que le Et l’Elysée assure que le 
président brésilien s’est président brésilien s’est 
également engagé à rencontrer également engagé à rencontrer 
son homologue ukrainien à son homologue ukrainien à 
Hiroshima -- ce que n’a pas Hiroshima -- ce que n’a pas 
confirmé Brasilia.confirmé Brasilia.
« Nous avons pu convaincre « Nous avons pu convaincre 
la présidence japonaise » du la présidence japonaise » du 
G7 « non seulement d’ inviter G7 « non seulement d’inviter 
le président Zelensky à le président Zelensky à 
Hiroshima, mais de lui Hiroshima, mais de lui 
permettre d’échanger » avec permettre d’échanger » avec 
ces pays émergents, lors d’une ces pays émergents, lors d’une 
session prévue dimanche à la session prévue dimanche à la 
fin du sommet, se félicite un fin du sommet, se félicite un 
conseiller français. « C’est conseiller français. « C’est 
une initiative française », une initiative française », 
insiste-t-il.insiste-t-il.
Future livraison d’avons de Future livraison d’avons de 

combatcombat
Paris semble caresser l’espoir Paris semble caresser l’espoir 
d’une forte déclaration à d’une forte déclaration à 
l’ issue de cette réunion de l’issue de cette réunion de 
dimanche, qui exprimerait dimanche, qui exprimerait 
une « convergence » autour une « convergence » autour 
notamment du « respect de la notamment du « respect de la 
souveraineté et de l’ intégrité souveraineté et de l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine » territoriale de l’Ukraine » 
et de la nécessité de « créer et de la nécessité de « créer 
ensemble les conditions de la ensemble les conditions de la 
paix ».paix ».
Cet activisme français Cet activisme français 
intervient au moment où ce intervient au moment où ce 
sont les États-Unis qui ont sont les États-Unis qui ont 
pris une décision « historique pris une décision « historique 
» saluée par l’Ukraine, en » saluée par l’Ukraine, en 

donnant leur feu vert à une donnant leur feu vert à une 
future livraison par d’autres future livraison par d’autres 
pays à l’Ukraine d’avions de pays à l’Ukraine d’avions de 
combat F-16 tant réclamés par combat F-16 tant réclamés par 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
La France s’est dite prête à La France s’est dite prête à 
former des pilotes ukrainiens, former des pilotes ukrainiens, 
mais il s’agit encore d’une mais il s’agit encore d’une 
proposition à concrétiser, proposition à concrétiser, 
puisqu’elle ne dispose pas de puisqu’elle ne dispose pas de 
ces appareils convoités côté ces appareils convoités côté 
ukrainien.ukrainien.
En attendant, c’est bien dans En attendant, c’est bien dans 
un avion officiel tricolore que un avion officiel tricolore que 
repartira le président ukrainien repartira le président ukrainien 
après le sommet. Pour rentrer après le sommet. Pour rentrer 
directement chez lui ? « Il n’y directement chez lui ? « Il n’y 
a pas de plan de vol encore », a pas de plan de vol encore », 
élude l’Élysée.élude l’Élysée.
« La paix sera plus proche » « La paix sera plus proche » 

grâce au G7, espère-t-ilgrâce au G7, espère-t-il
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
déclaré samedi que « la paix déclaré samedi que « la paix 
sera plus proche » à la suite sera plus proche » à la suite 
des réunions du sommet du des réunions du sommet du 
G7, après qu’une source G7, après qu’une source 
diplomatique a indiqué qu’ il diplomatique a indiqué qu’il 
était arrivé dans la ville était arrivé dans la ville 
japonaise d’Hiroshima.japonaise d’Hiroshima.
« Japon. G7. Réunions « Japon. G7. Réunions 
importantes avec les importantes avec les 
partenaires et les amis partenaires et les amis 
de l’Ukraine. Sécurité et de l’Ukraine. Sécurité et 
coopération accrues pour coopération accrues pour 
notre victoire. Aujourd’hui, notre victoire. Aujourd’hui, 
la paix sera plus proch e», a la paix sera plus proch e», a 
déclaré le président ukrainien déclaré le président ukrainien 
sur les réseaux sociaux.sur les réseaux sociaux. SEYBOUSE TIMES Dimanche 21 Mai 2023ANEP 2323002623
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En Bref...

WhatsApp lance une fonctionnalité pour 
verrouiller vos conversations secrètes

Comment se maquiller quand on est 
malvoyant ? Cette appli a la solution

ByteDance, la maison mère de TikTok, 

attaquée par un des anciens salariés. 

Un ancien responsable de l’entreprise 

aux Etats-Unis poursuit en justice son 

ancien employeur, qu’il accuse de 

l’avoir licencié parce qu’il avait donné 

l’alerte sur des pratiques illégales de 

l’entreprise.

« Outil de propagande pour le parti 

communiste chinois »

Selon la plainte déposée auprès d’un 

tribunal de San Francisco le 1er mai, 

Yintao Yu a découvert peu après son 

embauche en Californie à l’été 2017 

que ByteDance « volait » des vidéos 

publiées sur des réseaux concurrents, 

Instagram et Snapchat, pour les mettre 

sur ses propres services. Yintao Yu, 

qui était chef de l’ingénierie pour 

ByteDance aux Etats-Unis, aurait alors 

alerté sa hiérarchie, en vain, « et le vol 

de propriété intellectuelle a continué 

sans entrave ». Il a été congédié en 

novembre 2018.

Vendredi, le plaignant a déposé une 

plainte amendée qui accuse ByteDance 

de « servir d’outil de propagande pour 

le parti communiste chinois » (PCC). 

Yintao Yu dit avoir vu ByteDance 

mettre en avant des contenus « qui 

exprimaient de la haine pour le 

Japon » et reléguer des contenus « 

qui exprimaient du soutien pour les 

manifestations à Hong Kong » en 

faveur de la démocratie. Surtout, 

d’après l’ex-employé, le PCC « avait en 

permanence un accès suprême à toutes 

les données de l’entreprise, y compris 

les données stockées aux Etats-Unis ».

À cause de leur handi-
cap, les personnes 
déficientes visuelles 

doivent-elles renoncer au plaisir 
de se maquiller, de se mettre en 
valeur par l’usage de quelques 
artifices ? Lancée par un géant 
de la cosmétique qui se posi-
tionne sur ce nouveau marché 
de « l’inclusivité », cette appli-
cation va réparer cette injustice 
grâce à l’intelligence artificielle 
et la réalité augmentée, en don-
nant des instructions vocales. Si 
l’on osait, on pourrait dire que 
c’est une appli pour se maquil-
ler les yeux fermés !
2023 sera-t-elle l’année de 
l’inclusivité dans le secteur cos-
métique ? Ce n’est pas encore 
le cas, mais les innovations 
se multiplient dans l’industrie 
pour rendre la beauté accessible 
au plus grand nombre. La der-
nière en date ? Un assistant de 
maquillage à commande vocale 
pour faciliter la mise en beauté 
des personnes malvoyantes.
Faire en sorte que les per-
sonnes qui ne rentrent pas dans 
les cases — cases liées à des 
stéréotypes et diktats — pro-
fitent des mêmes « privilèges 
» que les autres, c’est ce que 
l’on appelle l’inclusivité, une 
notion devenue ces dernières 
années un argument marketing 
pour répondre à la demande du 
public, notamment des jeunes 
générations, bien décidé à faire 
évoluer les mœurs et les normes 
sociales. Pour ne pas être à leur 
tour exclues, les marques s’at-
tachent désormais à prendre en 
compte la diversité pour rendre 
les minorités visibles, et pro-

poser des produits et services 
utiles et accessibles pour tous.
Le mouvement Body positive 
a contribué à changer la donne 
dans les secteurs de la mode et 
de la beauté, avec des collec-
tions plus adaptées à la diver-
sité des corps des femmes, mais 
l›inclusivité ne s›arrête pas aux 
kilos et à la morphologie. La 
couleur de peau, le genre, la 
culture, l›origine, la maladie 
et autres problèmes de santé, 
l›âge, ou encore le handicap 
doivent eux aussi être pris en 
compte pour rendre ces indus-
tries réellement inclusives.
Les mêmes privilèges pour tout 
le monde
Pas, ou très peu, utilisé avant 
la pandémie, le terme « inclusi-
vité » est désormais légion dans 
la mode et la beauté — parfois 
trop au goût de certains qui y 
voient davantage une façon de 
s›attirer les faveurs des consom-
mateurs qu›une réalité bien an-
crée et durable. Il n›empêche, il 
faut le reconnaître, que cela per-
met réellement de faire bouger 
les choses. S›il s›agissait dans 
un premier temps d›étendre 
son offre en ce qui concerne les 
tailles, les coupes et les nuances 
de fond de teint, ou de créer des 
gammes mixtes, le handicap 
semble aujourd›hui au centre 
de l›attention des marques. Le 
changement n›en est qu›à ses 
prémices, mais la plus grande 
minorité au monde se voit de-
puis quelque temps proposer 
des vêtements, équipements et 
autres services plus adaptés à 
son quotidien.
On l›a vu dans la mode avec 

le lancement de collections 
conçues pour l›utilisation d›un 
fauteuil roulant, le port de pro-
thèses ou la mobilité réduite et, 
depuis peu, dans l›industrie de 
la beauté avec des innovations 
destinées à améliorer la routine 
des personnes concernées. La 
dernière en date a été dévoilée 
par Estée Lauder ; elle est entiè-
rement dédiée aux personnes 
aveugles et malvoyantes. Basée 
sur l›intelligence artificielle et la 
réalité augmentée, cette appli-
cation d›un nouveau genre est 
capable d›analyser la mise en 
beauté d›un utilisateur et de lui 
donner des instructions vocales 
pour l›aider à faire les retouches 
nécessaires.
Quand la cosmétique s’inté-

resse au handicap 
L’industrie de la beauté a pris 
du retard sur l’inclusion des per-
sonnes souffrant d’une forme 
de handicap, mais il semblerait 
qu’elle soit désormais prête à 
se rattraper. Lors du dernier 
Consumer Electronics Show 
(CES), c’est le groupe L’Oréal 
qui s’est distingué avec la pré-
sentation de HAPTA, un appli-

cateur de maquillage intelli-
gent développé pour aider les 
personnes ayant une mobilité 
réduite du bras ou de la main 
à mettre du rouge à lèvres, du 
mascara, ou de l’eyeliner, par 
exemple, mais aussi à manier 
plus facilement les emballages 
de leurs cosmétiques.
En cours de développement, 
cette innovation sera lancée 
dans le courant de l’année via 
l’une des marques phares du 
groupe, Lancôme, sous la forme 
d’un applicateur de rouge à 
lèvres. Mais elle devrait faire 
l’objet d’autres applications de 
maquillage, comme le mascara 
par exemple. D’autres marques 
ont auparavant tenté de lancer 
des outils et accessoires de ce 
type, mais il s’agit ici des deux 
innovations les plus abouties 
dans le secteur de la beauté à 
destination des personnes souf-
frant d’une forme de handicap. 
Qui plus est avec une accessibi-
lité à grande échelle au regard 
de la force de frappe de ces deux 
géants des cosmétiques.

Protéger davantage vos conver-
sations privées sur WhatsApp. 
C’est l’objectif de la nouvelle 
fonctionnalité mise au point par 
le groupe Meta pour l’applica-
tion de messagerie. Baptisée « 
Verrouillage des discussions 
», elle permet de verrouiller 
une conversation en utilisant 
un code personnel ou alors 
les données biométriques pré-
sentes sur l’appareil (empreinte 
digitale ou reconnaissance fa-
ciale), indique WhatsApp dans 
une note de blog.
A partir du moment où l’uti-
lisateur va verrouiller la dis-

cussion, celle-ci va apparaître 
dans un onglet à part des autres 
conversations. Pour conserver 
le secret, le contenu des notifi-
cations concernant cette discus-
sion sera masqué. Quant aux 
médias (photos et vidéos) qui 
pourraient être présents dans la 
conversation, ils ne seront pas 
enregistrés automatiquement 
dans la galerie du téléphone, 
précise BFMTV.
D’autres fonctionnalités à venir
WhatsApp entend faire en 
sorte que le partage ne soit 
pas au détriment du secret. « 
Nous pensons que cette fonc-

tionnalité sera idéale si vous 
partagez votre téléphone avec 
un membre de votre famille, 
ou encore lorsque quelqu’un 
d’autre utilise votre téléphone 
au moment précis où vous rece-
vez un message spécial», justi-
fie l’application.
La procédure est simple. « 
Pour verrouiller une discus-
sion, appuyez sur le nom d’une 
personne ou d’un groupe et 
sélectionnez l’option de ver-
rouillage », précise WhatsApp. 
Si l’on souhaite afficher une 
discussion verrouillée, il faut 
faire glisser sa boîte de récep-

tion vers le bas, saisir son mot 

de passe ou alors procéder à la 

reconnaissance faciale ou tou-

cher le capteur d’empreinte du 

téléphone. Le verrouillage des 
discussions est déjà déployé 

sur l’ensemble des appareils. 

D’autres options au verrouil-

lage des discussions vont être 

ajoutées dans les mois à venir 

comme la création d’un mot de 

passe personnalisé, différent de 

celui du téléphone.
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L’hypertension 
artérielle (HTA) 
est une  maladie 

qui se caractérise par une 
pression artérielle trop élevée 
et a de lourdes conséquences 
lorsqu’elle n’est pas traitée. 
Un médecin a listé les cinq 
complications qui peuvent 
survenir en l’absence de 
traitement.
Très fréquente, la maladie 
correspond à une augmentation 
anormale de la pression du sang 
sur la paroi des artères.
Lorsqu›elle n›est pas contrôlée, 
ni traitée à temps, elle peut 
augmenter considérablement 
le risque de développer des 
maladies cardiovasculaires 
comme l›infarctus du myocarde 
ou l›accident vasculaire cérébral 
(AVC).
Afin d’éviter les risques 
d›apparition de la maladie, le 
Dr Louis Bendayan, cardiologue 
et connu sur la plateforme 
TikTok sous le pseudonyme «@
Drtik_tok», a posté une vidéo 
dans laquelle il liste les cinq 

complications les plus fréquentes 
qui doivent vous alerter.
Infarctus, angine de poitrine : 
quelles sont les complications les 
plus fréquentes d›HTA ?
Dans certains cas, l›hypertension 
artérielle (HTA) peut 
survenir sans provoquer de 
symptômes. Cependant, selon 
le Dr Bendayan, il existe cinq 
complications pouvant survenir 
en lorsqu›elle n›est pas traitée. 
Voici lesquelles :
Les complications cardiaques

Lorsqu›elle n›est pas traitée, 
l›hypertension artérielle peut 
entrainer des complications 
cardiaques avec notamment un 
«épaississement du cœur, qui 
peut entraîner de l›insuffisance 
cardiaque.»
Ce n›est pas tout : une angine 
de poitrine, des infarctus voire 
même des anévrismes artériels, 
qui pour rappel, se caractérisent 
par une dilatation du diamètre 
des artères. Tous sont également 
des signes qui doivent vous 
alerter.

Les complications 

hémorragiques
Autre complication listée par 
le médecin : les accidents 
vasculaires cérébrales (AVC) 
hémorragiques qui sont 
«toujours très graves» et peuvent 
se traduire par l›apparition de 
saignements dans le cerveau.

Les complications 
ophtalmologiques

D’après le Dr Bendayan, 
l’hypertension artérielle peut 
provoquer une atteinte à la rétine. 
«Elle peut aboutir à une baisse de 
l’acuité visuelle et même parfois 
à une cécité totale», explique le 
médecin.

Les complications liées à 
l’insuffisance rénale

Une insuffisance rénale peut 
également être une complication 
liée à l›hypertension artérielle. 
Pour le Dr Bendayan, elle peut 
aller jusqu›à la dialyse, qui 
correspond à une technique 
médicale permettant de pallier 
certaines malfonctions des reins.
Les complications cérébrales 

hors AVC
Selon le médecin, il peut 

aussi avoir des complications 
hors AVC qui se traduisent 
généralement par l›apparition 
de «démence vasculaire». Elle 
se caractérise par une «perte de 
la fonction cognitive due à la 
destruction du tissu cérébral, car 
son apport en sang est réduit ou 
bloqué», comme le précise le 
manuel MSD.

A long terme, les complications 

d’une hypertension artérielle 

non traitée peuvent être sévères. 

C’est pourquoi il est conseillé 

de prendre régulièrement sa 

tension. Si vous présentez l›une 

de ces complications, alors il est 

recommandé de consulter votre 

médecin traitant.

Varus, équin... Le pied bot 
désigne une malformation du 
pied qui se développe au stade 
fœtal. Il peut être diagnostiqué 
dès la deuxième échographie 
prénatale. Comment soigner 
le pied bot ?
Le pied bot désigne une 
malformation du pied qui 
survient au stade foetal. «Il s’agit 
d’une pathologie assez fréquente 
puisque 1 à 2 enfants pour 1000 
naissances en France en sont 
atteints. Le plus souvent, ce sont 
les garçons qui sont concernés et 
dans un cas sur deux, les deux 
pieds sont touchés», explique le 
Dr Nicolas Henric, chirurgien 
orthopédiste au pôle Mère 
enfant du CHU d’Angers. C’est 
quoi un pied bot ? Comment 
le diagnostiquer ? Et quelle 
opération permet de le soigner ?

Définition : qu›est-ce qu’un 
pied bot ? 

Le pied bot est une anomalie 
congénitale du développement 
du pied, c›est-à-dire qui survient 
pendant la période fœtale. 
La moitié sont détectés par 
les échographies anténatales. 
Visuellement, il y a une rétraction 
de tous les tissus du pied autour 
de la cheville», explique le Dr 
Nicolas Henric
► Pied bot varus et valgus. Le 

pied bot porte le nom de «varus» 
lorsque la plante du pied est 
tournée vers l›intérieur, de valgus 
lorsqu›elle l›est vers l›extérieur. 
► Pied bot équin. On parle 
également de pied bot «équin» 
quand la pointe du pied est 
dirigée vers le bas. Idiopathique, 
c›est-à-dire non lié à une autre 
pathologie.

Comment diagnostiquer le 
pied bot ?

L›intérêt, c›est de le 
diagnostiquer in-utéro et de 

faire une consultation avec 
un chirurgien orthopédique 
pédiatrique en anténatal pour 
pouvoir exposer aux parents 
les différentes techniques qui 
existent pour le corriger.
Quelle est la cause du pied bot ?
Le pied bot est une malformation 
congénitale dont la cause n›est 
pas déterminée.
Comment soigner le pied bot ?
On dénombre deux grandes 
techniques :
► Une technique de rééducation 

qui va varier selon les écoles 
mais dont le principe est toujours 
le même. «On va essayer de 
travailler de façon très énergique 
5 à 6 fois par semaine pendant 1 
heure pour mobiliser le pied et le 
ramener dans l›axe petit à petit. 
Le kinésithérapeute va mettre en 
place un système de contention 
pour tenir le pied. Et cela, pendant 
quasiment trois mois, c›est ce qui 
fait la difficulté de cette prise en 
charge. Cela nécessite également 
un kiné vraiment spécialisé, au 
risque d›avoir des séquelles», 
souligne le spécialiste.
«Le traitement va durer toute la 
vie en quelque sorte.»
► La deuxième technique, c›est 
la technique dite de Ponseti. 
«Elle coûte moins cher et est 
moins chronophage. C›est 
aussi un travail de réduction de 
la déformation : on va mettre 
des plâtres progressivement, 
une fois par semaine, pendant 
6 semaines. Il va du haut de la 
cuisse jusqu›au bout des orteils, 
on va d›abord ramener l›avant 
pied dans l›axe global du pied. 
Le problème de cette technique, 
c›est que dans la quasi totalité des 
cas, on va être obligé de faire une 
ténotomie du talon d›Achille, ce 
qui nécessite au minimum une 
anesthésie locale entre 6 et 10 

semaines de vie, ce qui n›est pas 
anodin. L’avantage, c’est qu’il 
n’y a qu›une consultation par 
semaine» poursuit le chirurgien 
orthopédiste pédiatrique.
«Derrière, le traitement n›est 
pas terminé, il va durer toute la 
vie en quelques sortes. Après la 
ténotomie, on remet des plâtres 
pendant un mois et ensuite on 
met des atèles que l›on va garder 
jour et nuit pendant 3 ans puis 
toutes les nuits jusqu’à l’âge de 5 
ans» précise le Dr Henric.
Quelle est l’opération pour le 

pied bot ?
Les techniques citées ci-dessus 
permettent d›éviter de faire subir 
aux enfants la grande chirurgie 
de libération postérieure qui 
laisse une grande cicatrice sur 
la moitié de la jambe jusqu›au 
gros orteil. «L›opération n›est 
réservée qu›aux récidives très 
sévères du pied bot et c›est 
malheureusement quelque chose 
qui peut arriver au cours de la 
croissance. Ce sont des enfants 
que l›on va suivre tout au long 
de leur évolution. Lorsqu›on 
arrive à traiter le pied bot, les 
enfants n›auront pas d›anomalies 
majeures, le but est de leur rendre 
un pied le plus normal possible» 
conclut le spécialiste 

Hypertension artérielle 

 voici les 5 complications qui peuvent survenir lorsqu’elle 
n’est pas traitée, selon ce médecin

Pied bot : comment le soigner ?
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S’il s’agit d’un phénomène 
totalement naturel et on ne peut 

plus commun, l’apparition du 
double menton peut devenir 

source de complexe pour certains. 
Découvrez l’astuce magique d’un 
médecin pour le faire disparaître 
en quelques secondes chrono.
L’apparition du double menton 
peut concerner tout le monde, 
que l’on soit un homme ou une 
femme et quel que soit notre 
âge. Il s’agit d’un phénomène 
totalement naturel, qui apparaît 
après un relâchement musculaire 
ou à cause d’une accumulation de 
graisse sous la mâchoire. Même 
s’il est sans gravité, le double 
menton peut devenir source de 
complexe pour certains.
Ainsi, il existe tout un tas 
d’astuces pour s’en débarrasser 
ou l’atténuer, du massage du 
visage jusqu’à la chirurgie. 
Sur son compte Instagram, le 
Dr Frédéric Lange, chirurgien 

esthétique, a partagé une astuce 
toute simple pour camoufler 
son double menton en «une 
seconde», annonce-t-il dans sa 
vidéo.
Double menton : comment le 
dissimuler rapidement et sans 

chirurgie ?
De nombreux facteurs peuvent 
favoriser l›apparition du double 
menton, comme la génétique, le 
relâchement de la peau causé par 
le vieillissement, l›exposition au 
soleil, la consommation de tabac 
et d›alcool, le stress, le surpoids, 
ou au contraire, une perte de 
poids rapide. Il est donc difficile 
de prévenir son apparition.
Cependant, le double menton 
n›est pas non plus une fatalité ! 
Il est possible de le dissimuler et 
ce, sans avoir à passer entre les 

mains d›un chirurgien esthétique. 
C›est d›ailleurs ce qu›a expliqué 
le Dr Frédéric Lange avec son 
astuce hyper rapide et magique. 
Dans une courte vidéo publiée 
sur Instagram, il dévoile une 
technique pour camoufler 
son double menton en une 
seconde chrono. Il suffit tout 
simplement…»d›appuyer très 
fort sur votre palais avec votre 
langue.» Cela va permettre de 
«remettre de la tension sur le 
plancher buccal et de définir 
bien la jawline (la mâchoire)», 
indique-t-il. Attention, le 
médecin précise que cette astuce 
ne fonctionne que pour un 
double menton ayant pour cause 
un relâchement des muscles et 
non «un bourrelet de graisse».

Avec le temps qui passe et les 
bouleversements hormonaux, la 
production de sébum diminue et la 
synthèse du collagène et d’élastine 
s’altère progressivement. Les 
peaux matures ont ainsi tendance 
à être plus sèches et plus fines que 
les autres, voire plus sensibles. 
Or, si le nettoyage du visage est 
généralement recommandé matin 
et soir afin d’éliminer toutes les 
particules accumulées en surface 

(cellules mortes, cosmétiques, 
poussière...), pour le Dr Marine 
Alexandre, dermatologue, 
difficile d’établir une règle 
générale : «Une peau mature 
dont le film hydrolipidique est 
plus délicat ne se nettoie pas de 
la même façon qu’une peau jeune 
et grasse. Toutes les peaux sont 
différentes, il faut tester ce qui 
nous convient ou non».
Nettoyage du visage : la routine 

idéale pour les peaux matures
Alors, quelles sont les bonnes 
habitudes à adopter en matière 
de nettoyage du visage pour 
prendre soin d’une peau mature?
Miser sur un nettoyage doux
Les peaux les plus sensibles 
peuvent se contenter d’une 
pulvérisation d’eau thermale. 
La dermatologue déconseille 
tout ce qui pourrait irriter la 
peau et la fragiliser davantage, 

comme les cotons et lingettes 
qui entrainent des frictions, ainsi 
que les nettoyants moussants 
dont les tensio-actifs parfois 
agressifs peuvent fragiliser la 
barrière cutanée. Privilégiez des 
lotions nettoyantes gélifiées ou 
des lavants qui ne moussent pas 
à masser délicatement du bout 
des doigts et à rincer à l’eau.
Réduire la fréquence des lavages
En cas de peau particulièrement 

sèche, essayez de ralentir le 

rythme. Limitez-vous à un 

nettoyage un matin sur deux ou 

un sur trois, et observez si votre 

peau se porte mieux.

L’eau étant généralement 

calcaire, chlorée (ou les deux), 

veillez à neutraliser tous 

effets néfastes à l’aide d’une 

brumisation d’eau thermale 

après avoir rincé votre peau.

Avoir une belle peau, 
ce n’est pas seulement 
avoir une bonne routine 

beauté ! C’est aussi adopter des 
aliments qui vont en prendre 

soin de l’intérieur. Pour une 
peau rayonnante de beauté à 
l’approche de l’été, voici ceux à 
privilégier, selon des experts.
Ce n’est plus un secret, avoir 

une belle peau n’est pas une 
tâche facile ! S’il est important 
d’adopter les bons soins et 
d’avoir une routine beauté 
adaptée à son type de peau, cela 
ne suffit pas. La manière dont on 
traite notre peau de l’intérieur est 
toute aussi importante et ce, à tout 
moment de l’année. Si l’hiver et 
ces basses températures laissent 
peu à peu place à un temps plus 
doux et à quelques rayons de 
soleil plus qu’appréciés, elle 
laisse aussi place à de nouvelles 
problématiques.
En effet, quand l›été approche, 
on troque souvent son 
maquillage et ses produits riches 
pour une routine plus légère, afin 
d›arborer une peau éclatante et 
en pleine santé. En plus d›une 
routine beauté efficace, adopter 
une alimentation équilibrée est 
également important. Ainsi, il 
n›est pas rare d›entendre qu›il 
faut boire beaucoup d›eau 

pour hydrater notre peau de 
l’intérieur, mais est-ce suffisant 
? Il semblerait que non ! Dans 
Good Morning America, les 
docteurs Rita Linkner et Whitney 
Bowe, des dermatologues 
américaines, ainsi que Maya 
Feller, nutritionniste, ont partagé 
les aliments à privilégier pour 
avoir une belle peau cet été.
Quels sont les aliments à adopter 
pour avoir une belle peau cet été 
?
Selon le Dr Rita Linkner, il existe 
de nombreux aliments pouvant 
nous aider à avoir une belle peau, 
notamment pendant la période 
estivale. La dermatologue 
recommande de s›orienter vers 
des aliments antioxydants, qui 
vont atténuer les dommages 
causés par le soleil sur la peau, 
comme les baies. En parlant 
d›aliments antioxydants, le Dr 
Whitey Bowe ajoute à la liste 
les brocolis et les asperges. 

Elle précise, avec Maya Feller, 
qu›opter pour des aliments riches 
en matières graisses saines, 
comme l›avocat, le saumon ou 
l›huile d›olive vierge extra, est 
aussi une bonne idée.
«Les noix et les graines sont 
une excellente source d›acides 
gras poly-insaturés», ajoute 
la nutritionniste, ce qui est 
«fantastique pour votre peau.» 
Whitney Bowe précise que 
ces aliments vont retenir 
l›hydratation dans la peau, 
tout en luttant contre les 
inflammations. De son côté, Rita 
Linkner indique également que 
le curcuma est «un super anti-
inflammatoire, qui a également 
montré avoir de puissants effets 
anti-cancérigènes». Autant de 
moyens de prendre soin de sa 
peau, mais aussi de sa santé par 
la même occasion !

 Belle peau 
 Des aliments à privilégier pour avoir une peau 

éclatante cet été

L’astuce d’un médecin pour camoufler son double menton

Peau mature : faut-il se nettoyer le visage le matin ?
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Un lieu pour faire vivre 
la mémoire de Nina 
Simone: à New York, 

des artistes ont mis leurs oeuvres 
aux enchères pour faire de la 
maison natale de la diva de 
la soul et militante des droits 
civiques un site culturel, avec le 
soutien de Venus Williams.
La demeure, une modeste maison 
sur piliers avec porche d’entrée 
et façades en planches de bois, 
est nichée sur une colline de la 
petite commune de Tryon, dans 
un comté rural de Caroline du 
Nord, au sud-est des Etats-Unis.
Elle était en vente en 2017 quand 
quatre artistes, Julie Mehretu, 
Ellen Gallagher, Rashid Johnson 
et Adam Pendleton, l’ont rachetée 
95.000 dollars pour qu’elle ne 
risque pas de disparaître.
«Nina Simone s’est battue 
pour une Amérique inclusive 
et diverse», explique Adam 
Pendleton. Permettre «aux gens 
de voir et visiter» sa maison 
natale, «c’est une manière 
de maintenir son héritage, 
sa musique, en vie pour les 
générations futures», ajoute-t-il à 
l’AFP, à l’intérieur de la galerie 
Pace de New York, où les oeuvres 
à vendre étaient exposées cette 
semaine.

Des tableaux de Cecily Brown 
et Sarah Sze

«Depuis cinq ans, nous avons 
récolté 500.000 dollars», utilisés 
en partie pour de premiers travaux 
de consolidation et de peinture, 
ajoute Brent Leggs, directeur 
d’un programme spécifique pour 
le patrimoine afro-américain 
au sein du National Trust for 
Historic Preservation, qui 
travaille avec les artistes.
Mais la maison de 60 mètres 
carrés a encore besoin de 
financements pour devenir un 
site permanent, ouvert aux visites 
et aux événements culturels.
Pour donner un coup de pouce, 
les artistes ont réuni onze 
oeuvres, dont des tableaux de 
Cecily Brown ou Sarah Sze, dont 
la vente alimentera le projet.
Les enchères, organisées par 
Pace et Sotheby’s, se déroulent 
sur internet depuis le 12 mai 
et jusqu’à mardi. Brent Leggs 
espère en tirer 2 millions de 
dollars, notamment grâce à un 
gala samedi soir à New York, 
soutenu par la championne de 
tennis Venus Williams.
«C’est l’héritage de Nina Simone 
qui a permis à des gens comme 
moi d’être visibles», assure dans 
une vidéo la première joueuse 

noire devenue numéro un 
mondiale.

- Black Lives Matter -
Nina Simone, dont certaines 
chansons composent les 
playlists du mouvement Black 
Lives Matter, a eu une relation 
complexe, souvent difficile avec 
les Etats-Unis, où elle est née 
en 1933, pendant la ségrégation 
raciale.
Dans la maison de trois pièces 
de Tryon, où elle vit ses toutes 
premières années avec ses 
parents et ses frères et soeurs, 
la petite Eunice Waymon -- 
son vrai nom -- baigne dans la 
musique, commence le piano 
à trois ans, et excelle sous les 
leçons de «Miss Mazzie», une 
professeure anglaise qui lui 
transmet sa passion pour Jean-
Sébastien Bach.
Mais son rêve de devenir 
concertiste classique se 
fracasse à la porte d’entrée du 
conservatoire de Philadelphie, 
un échec qu’elle attribuera toute 
sa vie au racisme.
Sa carrière épouse dans les années 
60 la lutte pour les droits civiques 
des Afro-américains, parfois 
avec un discours radical, parfois 
en chansons, avec «Mississippi 
Goddam», réponse à l’incendie 

meurtrier d’une église dans 
l’Alabama par des membres du 
Ku Klux Klan (1963), ou avec 
le poignant «Why ? (The king of 
love is dead)», qu’elle interprète 
trois jours après l’assassinat de 
Martin Luther King (1968).
Elle avait fini par quitter les 
Etats-Unis et a vécu ses dernières 
années dans le sud de la France, 
où elle est décédée en 2003.

Selon Brent Leggs, la maison 
de Tryon pourrait être ouverte 
au public dès 2024. «Notre 
pays commence à comprendre 
qu’il faut préserver l’ensemble 
de notre histoire, et reconnaître 
et célébrer la diversité de notre 
pays», ajoute-t-il.
«Une période passionnante pour 
la protection historique», selon 
lui.

«Unis par le rire»: depuis ses 
débuts, si le slogan d’Afrique du 
rire n’a pas changé, le festival 
a, lui, bien évolué. Après un 
arrêt forcé de deux ans pour 
cause de pandémie de Covid-19, 
le rendez-vous a signé, cette 
année, son grand retour. Les 
premières dates, au Maroc, ont 
affiché complet. Une fierté pour 
l’initiateur de l’événement, 
Tahar Lazrak, alias «Oualas», 
très heureux de cette reprise.
«Le retour d’Afrique du rire 
était attendu! On s’en est rendu 
compte parce qu’il y a eu un 
vrai engouement au niveau de 
la billetterie. En quarante-huit 
heures, on était déjà sold out 
sur certaines dates. Je suis très 
content de ce retour, qu’on peut 
qualifier de triomphal», raconte 
l’humoriste maroco-ivoirien.
L’humour made in Africa
Cette année, l’événement fait 
escale dans quatre villes du 
continent: Casablanca, Rabat, 
Abidjan et Dakar. Malgré une 
longue absence et une reprise 
organisée en un temps record, le 
rendez-vous incontournable de 
l’humour a su tirer son épingle 
du jeu. Pour sa quatrième 

édition, le festival a encore une 
fois proposé une prestigieuse 
affiche, composée de véritables 
stars du stand-up.
«Quand on a présenté le 
casting, il n’y avait que des 
têtes d’affiche: Yassine Belattar, 
Redouanne Harjane, Djimo,  
Wary Nichen, John Sulo, Samia 
Orosemane… Ce sont de jolis 
noms que l’on suit déjà et qui, 
je le sais, marcheront bien en 
Afrique, parce que comme le 
veut le festival, ces humoristes 
sont d’abord d’origine africaine 
: de Guinée, du Maroc,  de la 
Tunisie, de  Côte d’Ivoire, du 
Sénégal… On a vraiment toute 
l’Afrique qui est représentée sur 
scène», explique Oualas avec 
fierté à Arab News en français.
Aujourd’hui, l’événement est 
devenu en Afrique une référence 
en matière d’humour. Il permet 
ainsi à certains artistes issus des 
diverses diasporas africaines de 
jouer sur leurs terres d’origine 
et donne aussi l’occasion aux 
humoristes installés sur le 
continent de se faire connaître 
à l’international. Depuis la 
création du festival, Oualas et 
ses équipes se sont d’ailleurs 

lancé le défi de «Faire rayonner 
le continent» et de permettre 
aux différentes cultures de se 
rencontrer et de rire ensemble.
«Je ne peux même plus dire 
qu’Afrique du rire m’appartient. 
Ce festival est celui du continent. 
Il représente un vrai projecteur 
pour l’Afrique, et tout le monde 
joue le jeu: les artistes et les 
personnes qui travaillent dans 
ce festival, même dans l’ombre. 
On continuera de faire briller ce 
continent grâce à ce festival.»
Unir par le rire
Tahar Lazrak ambitionne aussi 
de nouer des liens encore plus 
forts entre les peuples africains, 
voire parfois d’apaiser certaines 
tensions à travers l’humour.
Après un arrêt forcé de deux 
ans pour cause de pandémie, le 
festival fait cette année escale 
dans quatre villes du continent: 
Casablanca, Rabat, Abidjan et 
Dakar
L’événement permet à certains 
artistes issus des diverses 
diasporas africaines de jouer sur 
leurs terres d’origine et donne 
aussi l’occasion aux humoristes 
installés sur le continent de se 
faire connaître à l’international

CASABLANCA: «Unis par le 
rire»: depuis ses débuts, si le 
slogan d’Afrique du rire n’a pas 
changé, le festival a, lui, bien 
évolué. Après un arrêt forcé de 
deux ans pour cause de pandémie 
de Covid19-, le rendez-vous a 
signé, cette année, son grand 
retour. Les premières dates, au 
Maroc, ont affiché complet. 
Une fierté pour l’initiateur de 
l’événement, Tahar Lazrak, alias 
«Oualas», très heureux de cette 
reprise.
Oualas
Tahar Lazrak, alias «Oualas» à 
Casablanca. (Photo fournie)
«Le retour d’Afrique du rire 
était attendu! On s’en est rendu 
compte parce qu’il y a eu un 
vrai engouement au niveau de 
la billetterie. En quarante-huit 
heures, on était déjà sold out 
sur certaines dates. Je suis très 
content de ce retour, qu’on peut 
qualifier de triomphal», raconte 
l’humoriste maroco-ivoirien.
Après le Maroc et le Sénégal, 
c’est en Côte d’Ivoire que 
va se clôturer cette édition 
d’Afrique du rire. La locomotive 
est donc relancée, et rendez-
vous est déjà pris pour l’année 

prochaine. Oualas, qui voit «la 
suite d’Afrique du rire plus 
grande», a ainsi confié avoir 
d’ambitieux projets pour les 
éditions suivantes, et pourquoi 
pas d’exporter le festival vers 
d’autres contrées.
L’humour made in Africa
Cette année, l’événement fait 
escale dans quatre villes du 
continent: Casablanca, Rabat, 
Abidjan et Dakar. Malgré une 
longue absence et une reprise 
organisée en un temps record, le 
rendez-vous incontournable de 
l’humour a su tirer son épingle 
du jeu. Pour sa quatrième 
édition, le festival a encore une 
fois proposé une prestigieuse 
affiche, composée de véritables 
stars du stand-up.
oualas
«Quand on a présenté le 
casting, il n’y avait que des 
têtes d’affiche: Yassine Belattar, 
Redouanne Harjane, Djimo,  
Wary Nichen, John Sulo, Samia 
Orosemane… Ce sont de jolis 
noms que l’on suit déjà et qui, 
je le sais, marcheront bien en 
Afrique, parce que comme le 
veut le festival, ces humoristes 
sont d’abord d’origine africaine 

Pour la 4e édition du festival Afrique du rire,
 Oualas veut «unir et faire rire»

Des artistes mobilisés avec Venus Williams
 pour un musée Nina Simone à New York
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Une décision pour ne 
jamais oublier. Le film 
« Shoah » de Claude 

Lanzmann a été inscrit au 
registre de la Mémoire du monde 
de l’Unesco. L’institution a pour 
mission de protéger le patrimoine 
documentaire à travers le monde, 
a annoncé vendredi l’Association 
Claude et Felix Lanzmann 
(ACFL) dans un communiqué.
« Shoah » rejoint ainsi au 
patrimoine cinématographique 
de la Mémoire du monde, les 
archives des Frères Lumière, 

« Metropolis » de Fritz Lang, 
« Los Olvidados » de Luis 
Buñuel, et tout « Bergman », 
souligne l’association dans un 
communiqué, se félicitant de 
confirmer ainsi « la place unique 
de ce chef-d’œuvre entre art et 
histoire ».
«Shoah» de Claude Lanzmann 
a été inscrit au registre de la 
Mémoire du monde de l’Unesco, 
qui a pour mission de protéger 
le patrimoine documentaire à 
travers le monde, a annoncé 
vendredi l’Association Claude et 

Felix Lanzmann (ACFL) dans un 
communiqué.
+Shoah+ rejoint ainsi au 
patrimoine cinématographique 
de la Mémoire du monde, les 
archives des Frères Lumière, 
+Metropolis+ de Fritz Lang, 
+Los Olvidados+ de Luis 
Buñuel, et tout Bergman», 
souligne l’association dans un 
communiqué, se félicitant de 
confirmer ainsi «la place unique 
de ce chef-d’œuvre entre art et 
histoire».
La candidature de ce «film-

monument» a été proposée 
«conjointement» par les 
Commissions nationales 
française et allemande de 
l’Unesco, comme «un symbole 
fort de l’amitié franco-allemande 
pour laquelle Claude Lanzmann 
a œuvré dès 1947». Elle a été 
portée par l’ACFL pour la 
France, et par le Musée Juif de 
Berlin pour l’Allemagne.
Avec cette inscription, 
l’association «compte sur 
l’Unesco pour pouvoir étendre 
son travail à l’échelle mondiale».

Le film «Shoah» est entré dans 
l’histoire du cinéma par sa 
durée (9H30), sa forme (pas 
d’images d’archives) et son 
propos: raconter «l’indicible», 
l’extermination systématique des 
Juifs par les nazis. Sa réalisation 
fut une aventure de longue 
haleine puisque la préparation et 
le tournage s’échelonnèrent de 
1974 à 1981 et que le montage 
dura presque 5 ans.
Des milliers d’articles, d’études, 
de débats ont été consacrés à 
ce documentaire maintes fois 
récompensé - notamment par un 
César d’honneur en 1986 -, vu 
par des dizaines de millions de 
spectateurs dans le monde entier, 
enseigné dans les écoles.
Ce documentaire a mis sur le 
devant de la scène le terme 
«Shoah» - qui apparaît dans 
la Bible et signifie en hébreu 
«anéantissement» -, qui s’est 
depuis imposé en Europe dans le 
langage courant.
L’annonce de son inscription au 
registre de la Mémoire du monde 
de l’Unesco intervient le jour où 
est présenté à Cannes «The Zone 
of Interest» de Jonathan Glazer 
(en compétition), qui montre la 
banalisation de l’horreur avec 
un portrait d›un officier nazi 
goûtant aux plaisirs de la vie 
dans sa maison à côté du camp 
d’Auschwitz.

Elle a voulu raconter une 
«malédiction». Celle qui s’est 
abattue sur la famille d’Olfa, 
mère de famille tunisienne 
confrontée à la radicalisation 
de deux de ses filles: à Cannes, 
Kaouther Ben Hania convoque 
les démons du terrorisme pour 
mieux les exorciser.
La réalisatrice de «La belle et la 
meute» (2017) et «L’homme qui 
a vendu sa peau» (2020) n’a pas 
voulu choisir. Pas entièrement 
un documentaire, ni une fiction, 
«Les filles d’Olfa», son long-
métrage en lice pour la Palme 
d’or, est un objet hybride non 
identifié.
Le spectateur y entre pensant 
avoir à faire à une sorte de 
«making-of».
Le making-of du film consacré 
à l’histoire Olfa Hamrouni, une 
Tunisienne qui a acquis une 
notoriété internationale en 2016 
en rendant public la radicalisation 
de ses adolescentes, Rahma 
et Ghofrane. Les deux soeurs 

ont quitté la Tunisie pour aller 
combattre aux côtés de l’Etat 
islamique en Libye, où elles 
ont toutes deux été arrêtées et 
incarcérées.
Fiction? Documentaire ? Très 
vite, les genres se mélangent. 
L’actrice jouant le rôle d’Olfa 
évolue aux côtés d’Olfa elle-
même, qui la coache. Deux 
actrices jouant Rahma et 
Ghofrane sont aussi dirigées 
par Eya Chikhaoui, soeur des 
deux disparues, qui incarne son 
propre rôle.
Des scènes de vie quotidienne 
-de l’enfance à l’adolescence- 
sont ainsi reconstituées. Des 
extraits de journaux télévisés 
mentionnant l’affaire rythment 
le film.
Original sur la forme, malgré 
des maladresses, ce cinquième 
long-métrage de la cinéaste 
tunisienne, une des sept femmes 
en compétition, l’est aussi sur le 
fond.
Peu à peu, l’ambition du film se 

révèle au grand jour. Celui de 

raconter les racines du mal.

Pour ce faire, la réalisatrice va 

aussi aussi bien sur le registre de 

l’intime que celui du politique. 

Elle raconte une société 

patriarcale qui annihile les 

femmes, tout en étant obsédée 

par elles. Le tout souvent 

orchestré par les mères.

Sur le terrain politique, elle 

raconte la révolution du jasmin 

et l’inexorable montée des 

islamistes. Ces derniers prônent 

le voile intégral ? Pas de quoi 

effrayer Olfa, qui pense avant 

tout qu’il est une facon de 

«protéger» l’honneur, mais pas 

que, de ses filles.
Mais quand deux d’entre elles 

se radicalisent, l’empêchant de 

sortir, elle leur mère, sans voile 

intégral: Que dire, que faire ? 

Telle est la question du film.

Le film « Shoah » de Claude Lanzmann inscrit au registre 
de la Mémoire du monde de l’Unesco

A Cannes, un film tunisien explore les racines 
de la radicalisation
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Deux ans après avoir attri-
bué un premier contrat 
à SpaceX, la Nasa a 

annoncé vendredi avoir choisi 
l’entreprise spatiale américaine 
Blue Origin pour construire un 
deuxième système d’alunissage, 
destiné à amener des astronautes 
sur la surface de la Lune.
L’alunisseur a été sélectionné 
pour la mission Artémis 5, qui 
doit avoir lieu en 2029. Il devra 
auparavant démontrer sa sûreté 
en réalisant un atterrissage sur la 
Lune sans équipage.
Le milliardaire Jeff Bezos, fon-
dateur de Blue Origin, s›est dit 
vendredi sur Twitter «honoré de 
faire partie de ce voyage avec la 
Nasa».
Le montant du contrat s›élève 
à 3,4 milliards de dollars, mais 
John Couluris, vice-président 
chargé du transport lunaire chez 
Blue Origin, a précisé lors d›une 
conférence de presse que l’en-
treprise contribuerait elle-même 
«bien au-delà» de ce montant 
pour développer le vaisseau.
Le programme Artémis est le 
programme américain de retour 
sur la Lune, composé de mis-
sions de difficulté croissante.
Il a débuté avec la mission Arté-
mis 1, qui a envoyé un vaisseau 
autour de la Lune à l›automne 
dernier, sans équipage. La mis-
sion Artémis 2 enverra elle 
quatre astronautes autour de la 
Lune à l›automne 2024, sans y 
atterrir. L›identité des heureux 

élus, trois Américains et un Ca-
nadien, a récemment été révélée.
Artémis 3 sera ensuite la pre-
mière mission à déposer des 
astronautes sur la surface lunaire 
depuis 1972. Elle est officielle-
ment prévue fin 2025, un calen-
drier dont il est largement consi-
déré qu›il ne sera pas tenu.
Les deux missions suivantes, 
Artémis 4 (en 2028) et Artémis 
5 (2029), atterriront également 
toutes les deux sur la Lune, mais 
passeront d’abord par une nou-
velle station spatiale en orbite 
lunaire, Gateway -- qui n›existe 
pas encore.

Concurrence
En 2021, la Nasa avait choisi 
SpaceX pour construire l’alu-

nisseur d’Artémis 3. Le contrat 
s›élevait à 2,9 milliards de dol-
lars, même si SpaceX contribue 
aussi à l’effort au-delà de ce 
montant.
Blue Origin, également en com-
pétition pour ce premier contrat, 
avait porté plainte contre la 
Nasa, l›accusant d›avoir choisi 
une seule société et non deux 
comme elle l’avait laissé en-
tendre. Mais la plainte avait été 
rejetée.
En 2022, SpaceX avait égale-
ment été choisi par la Nasa pour 
l’alunisseur de la mission Arté-
mis 4.
Parallèlement, l’agence spatiale 
américaine a lancé un appel 
d’offre à destination d›autres 

compagnies pour la suite du pro-
gramme.
«Nous voulons davantage de 
mise en concurrence. Nous vou-
lons deux alunisseurs», a déclaré 
vendredi le patron de la Nasa, 
Bill Nelson. «Cela signifie que 
vous avez davantage de fiabilité, 
et une alternative de secours.»
L’alunisseur de Blue Origin, 
baptisé Blue Moon, fera 16 
mètres de haut et pèsera 45 
tonnes une fois rempli de son 
carburant -- de l’hydrogène et de 
l’oxygène liquides.
Plusieurs compagnies sont par-
tenaires du projet: Boeing, Dra-
per, Astrobotic, Honeybee Ro-
botics, et Lockheed Martin.
Cette dernière sera chargée de 
développer un élément cru-
cial. Une fois arrivée en orbite 
lunaire, Blue Moon devra en 
effet être réalimenté en carbu-
rant avant de pouvoir descendre 
et remonter les astronautes de la 
surface de la Lune.
Lockheed Martin doit ainsi dé-
velopper une sorte de navette, 
chargée d›aller ravitailler Blue 
Moon autour de la Lune.
Blue Origin prévoit d›utiliser sa 
fusée New Glenn, qui n›a encore 
jamais volé, pour lancer à la fois 
son alunisseur et cette navette.
Prélude à Mars
Les astronautes décolleront eux 
à bord de la capsule Orion, pro-
pulsée jusqu›à la Lune grâce à la 
nouvelle méga-fusée SLS de la 
Nasa. Ces deux éléments ont été 

testés à vide durant Artémis 1, et 
le seront avec équipage durant 
Artémis 2.
Pour Artémis 3, Orion s’amar-
rera directement à l’alunisseur 
de SpaceX. Deux astronautes 
descendront alors sur la Lune 
pour environ une semaine (deux 
autres resteront à bord d’Orion). 
Une fois leurs expériences ter-
minées, les deux aventuriers 
remonteront dans l›alunisseur, 
jusqu’à Orion, qui ramènera les 
quatre membres d’équipage sur 
Terre.
Par la suite, Orion viendra s’ac-
crocher à la station spatiale Ga-
teway, et les astronautes passe-
ront par elle avant d’embarquer 
à bord de l’alunisseur de SpaceX 
(Artémis 4), ou de Blue Origin 
(Artémis 5).
Toutes ces missions visent le 
pôle sud de la Lune, où se trouve 
de l’eau sous forme de glace.
L’alunisseur de SpaceX sera une 
version modifiée de son vais-
seau Starship, actuellement en 
développement au Texas. Il a 
explosé en vol lors d›un premier 
gros test en avril.
Le but du programme Artémis 
est d’apprendre à vivre sur la 
Lune, afin de tester toutes les 
technologies nécessaires à un 
voyage plus périlleux encore: 
vers Mars.

Le Nouvel Hollywood n’a pas 
dit son dernier mot. Le Festival 
de Cannes crée l’évènement sur 
tapis rouge samedi avec la pré-
sentation du dernier film de Mar-
tin Scorsese, 80 ans, qui réunit 
pour la première fois ses acteurs 
fétiches, DiCaprio et De Niro.
Palme d’or en 1976 avec «Taxi 
Driver», président du jury 
en 1998, Scorsese, considéré 
comme un des plus grands noms 
du cinéma mondial, présente 
son dernier film, «Killers of the 
Flower Moon».
Le plus grand secret demeure sur 
le film jusqu’à sa présentation 
officielle, à l’exception des pre-
mières images que le réalisateur 

a dévoilées à Las Vegas fin avril 
et de sa bande-annonce tout juste 
mise en ligne, promettant un film 
plein de tension, à la photogra-
phie léchée.
Scorsese y réunit pour la pre-
mière fois deux de ses acteurs 
fétiches, Robert De Niro, 79 ans, 
(«Taxi Driver», «Raging Bull», 
«Mean Streets»...) et Leonardo 
DiCaprio, 48 ans, («Le Loup de 
Wall Street», «Shutter Island»), 
dans un univers nouveau, celui 
d›une tribu amérindienne, Osage, 
détentrice d›une terre riche en or 
noir et soudainement victime de 
meurtres et disparitions.
DiCaprio joue Ernest Burkhart, 
un homme amoureux d›une 
Amérindienne (l’actrice Lily 
Gladstone), qui se retrouve em-
bringué dans une conspiration 
ourdie par le magnat du bétail 
William Hale, incarné par un 
Robert De Niro avide de pétrole. 
Un agent du FBI, joué par Jesse 
Plemons, est chargé d›élucider 
les meurtres.
Le réalisateur souhaitait montrer 
comment certains Américains 
«ont pu rationaliser la violence 
- même contre ceux qu›ils ai-

maient - en affirmant simple-
ment : +C’est la civilisation. Un 
groupe entre et un autre sort+», 
a-t-il expliqué, à Los Angeles.
Apple a accepté de sortir le film 
en salles, le 18 octobre en France
Le film aborde «une partie ou-
bliée de notre passé», a abondé 
Leonardo DiCaprio, qui devait 
initialement incarner le détec-
tive du FBI, mais a préféré opter 
pour un rôle trouble et a passé 
du temps avec les Amérindiens 
Osage.
Le film a été tourné sur les lieux 

réels où vivent les Osage. «Il 
s›agissait de s›immerger dans ce 
monde», a insisté le réalisateur 
new-yorkais, malgré la chaleur et 
les coyotes rôdant dans les prai-
ries d›Oklahoma.
La projection de ce film évène-
ment à Cannes est un symbole 
fort pour le cinéma et les salles 
obscures: Martin Scorsese avait 
fait le choix de Netflix et du petit 
écran pour son précédent opus, 
«The Irishman», avec De Niro, 
Pacino et Joe Pesci.
Ce nouveau film de 03H30, à 200 

millions de dollars, porte aussi 
les couleurs d›une entreprise de 
la tech, Apple. Mais le géant à la 
pomme a accepté de le sortir en 
salles (le 18 octobre en France), 
ce qui lui ouvre les portes du 
Festival de Cannes, défenseur du 
grand écran.
Jusqu’au bout, le Festival a rêvé 
d’inscrire ce Scorsese dans la 
course à la Palme d›or, mais les 
producteurs ont préféré conser-
ver leur place hors compétition.
Côté compétition, la journée 
de samedi sera rythmée par un 
grand écart: un premier film, 
«Banel et Adama», de la Franco-
Sénégalaise Ramata-Toulaye Sy, 
36 ans, et «May December», le 
dernier Todd Haynes («Dark Wa-
ters», «I›m not there»...) avec un 
duo de stars féminines, Natalie 
Portman et Julianne Moore.
Après Harrison Ford jeudi et son 
«Indiana Jones», une autre lé-
gende du cinéma américain vient 
prouver sur les célèbres marches 
qu›il est encore vivant.

Après SpaceX, Blue Origin fera aussi atterrir 
des astronautes sur la Lune

A Cannes, projection événement du dernier film
 de Scorsese
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Des universitaires et historiens 
ont affirmé que la grève des 
étudiants du 19 mai 1956 a 

constitué un tournant décisif dans le 
cours de la Révolution, en ce sens que 
ce soulèvement étudiant, mené dans les 
quatre coins du pays et à l’étranger, a 
démontré la capacité du peuple algérien 
à faire face au colonisateur français, 
et sa détermination à recouvrer la 
souveraineté nationale.
Dans ce cadre, le chercheur et historien 
spécialisé dans le mouvement national, 
Amar Rekhila, a souligné l’intérêt 
particulier qu’accordait le Front 
de libération nationale (FLN) aux 
étudiants, ajoutant que cette frange avait 
été d’un grand soutien à la Révolution, 
citant le rôle joué par l’Union générale 
des étudiants musulmans algériens 
(UGEMA).
Il a mis en exergue l’apport déterminant 
des étudiants au cours de la Révolution 
qui ont répondu à l’appel à la grève 
le 19 mai 1956 et créé l’UGEMA, 
affirmant que le ralliement des 
étudiants à la Révolution avait eu un 
grand impact sur l’opinion publique 

française et mondiale. Les étudiants 
ont assumé des missions médiatiques 
et diplomatiques et œuvraient à la 
mobilisation et à la représentation 
du FLN au niveau des organisations 
régionales et internationales, des 
conférences et autres rencontres tenues 
dans les différents pays à travers le 
monde, a-t-il rappelé.
L’enseignant d’histoire à l’université 
d’Oran, Rabah Lounici, a mis l’accent, 
pour sa part, sur le poids du ralliement 
des étudiants qui a marqué «un 

tournant décisif dans la lutte armée et 
mis fin aux allégations colportées par 
l’occupant français sur les dirigeants 
de la Révolution».
Il a relevé qu’au plan diplomatique, les 
étudiants algériens ont joué un «rôle 
important» à travers leur forte présence 
au sein de l’organisation mondiale des 
étudiants.
A son tour, l’enseignant d’histoire à la 

Faculté des sciences de l’information 
et la communication à l’université 
d’Alger 3, Ammar Abderrahmane a 
évoqué le rôle des étudiants algériens 
qui ont répondu présents à l’appel de la 
patrie et assumé leurs responsabilités 
à une phase où la Révolution était 
soumise à une forte pression marquée 
notamment par le décès en martyr de 
grands commandants militaires, à 
l’instar de Didouche Mourad et Badji 
Moukhtar, ainsi que le blocus imposé à 
la wilaya I historique.
Il a relevé que «le soulèvement des 
étudiants a insufflé un fort élan à la 
guerre de libération, notamment après 
la désignation de certains étudiants 
dans des postes de direction dans les 
rangs du Front de libération nationale 
et leur réussite à l’élaboration des 
contours d’une stratégie pour faire face 
au colonisateur».
Il a appelé la nouvelle génération à 
suivre l’exemple de leurs aïeux qui se 
sont sacrifiés pour la Patrie, à l’instar 
du chahid Taleb Abderrahmane.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil a 
félicité les étudiants de l’Algérie 

à l’occasion du 67e anniversaire de la 
journée nationale de l’étudiant, les 
appelant à contribuer à l’édification 
de l’Algérie nouvelle, en s’armant de 
savoir et en maitrisant les outils de 
l’époque.
«Mes meilleurs vœux aux jeunes et aux 
étudiants algériens en cette journée 
nationale qui commémore les hauts 
faits et les sacrifices de leurs aïeux, 

chouhada et moudjahidine, pour la 
libération de l’Algérie...J’appelle les 
jeunes et les étudiants d’aujourd’hui 
à continuer à relever les défis de 
l’édification de l’Algérie nouvelle, en 
s’armant de savoir et en maitrisant les 
outils de l’époque. Vive l’Algérie et 
sa jeunesse. Je souhaite à l’occasion 
de cette journée prospérité et bien-
être aux jeunes et aux étudiants 
algériens», a écrit M. Goudjil sur son 
compte Twitter.

19 mai 1956 :

La grève des étudiants, un tournant décisif dans le 
cours de la Révolution algérienne

JouRnée de L’étudiant :
Goudjil félicite les étudiants 

algériens et les appelle à 
contribuer à l’édification de 

l’algérie nouvelle


